
№ 2 0 ( 1 0 8 ) , 
17 м а я 
2 0 0 1 г. 

СОБЫТИЯ - ПОЛИТИКА • ЭКОНОМИКА • КУЛЬТУРА • ВСЕ ПРОГРАММЫ Т В - ОБЪЯВЛЕНИЯ 

Фирма "ЛАН" проводит сезонную распродажу 
по самым низким ценам в городе 

ЭМАПЬ П Ф - 1 1 5 белая 7 .48 -7 .79 

голубая,зеленая,серая, П Ф - 2 6 6 половая7.10-7.48 

ЭМАПЬ HUM 3 2 белая,голубая,зеленая, 

красная, черная 12 .98 -13 .42 
МА-15 БЕПИПА 5 .15 -5 .35 

голубая, зеленая, серая 4 . 9 9 - 5 . 0 9 

МА-25 половая,сурик . . . . . . . . . . . .4.88-5.09 
КАРБИД КАЛЬЦИЯ 3 .05 
ЭЛЕКТРОДЫ 3 .09 -3 .19 

Моющие средства и спецодежда 
в широком ассортименте 

Т е п . 2 - 4 1 - 6 1 , 2 - 1 3 - 1 6 , 2 - 9 4 - 7 0 . 

в р а б о ч и е дни 7 . 0 0 — 1 8 . 0 0 

П р и г л а ш а е м на р а б о т у . 
Р а б о т а в о ф и с е , неполный р а б о ч и й день, обучение , 

с т а ж и р о в к а , р е г у л я р н а я в ы п л а т а з а р п л а т ы . 
В о з р а с т — не м о п о ж е 25 п е т . 

Теп. 2 - 4 1 - 6 1 , 1 2 . 0 0 - 1 4 . 0 0 . 

Шановні славутчани! 
Продовжується передплата на газета та журнали на II півріччя 2001 

року. Зробіть свій вибір! Підпишіться на улюблені періодичні видання. 
Передплату можна оформити за готівковим та безготівковим розрахун-
ками на вказаний в каталозі термін у відділеннях зв'язку м. Славутича. 
Також можна оформити передплату через листоношу. На видання СНД 
—до 20 травня, на видання України — до 10 червня. 

Славутицький вузол зв'язку 

Сйп магазин-склад 

" Ш Й С Т Е Р ! ^ 

ДВП(2745х1700хЗ,2) 
ДВП(2500х1700хЗ,2) 
ДВП|2440х1220хЗ,2| 
ДСП(3500х 1750x16) 
ДСП(2750х1830) 
Известь 5кг 

30кг 

Шифер 8-валн./лист 
плоский (3,0x1.5x10) 

(2,75x1,12) 
Фанера Юмм/лист 
Цемент ШПЦ-400: 

1т 
50кг 

Цемент ШПЦ-500: 
1т 

25кг 
Цемент ПЦ-400: 

50кг 
Аіебастр: 40кг 

43кг 

Мел: 2кг 
5кг 
30кг 

Труба а/ц: 
диам. 150 
диам.200 

розница опт 
8-50 
17-00 
9-50 

58-00 
53-00 
2-70 
11-00 
9-40 
51-00 
16-50 
30-00 

265-00 
13-25 

380-00 
9-50 

13-50 
17-00 
16-00 
1-00 
2-00 
9-00 

42-50 
63-30 

18-50 
17-00 
9-50 

58-00 
53-00 
2-70 
11-00 
9-40 
51-00 
16-50 

• 30-0( 

265-00 
13-25 

380-00 
9-50 

13-50 
17-00 
16-00 

1-00 
2-00 

42-50 
63-30 

' 0 0 0 < л 

розница опт 
(Ітекло оконное (м.кв): 

Змм 17-00 16-00 
4мм 18-00 17-00 

-"- цветное 23-00 23-00 
-"- армированное 35-00 35-00 
Ретка рабица(рул-): 
неоцинк. яч. 25x25 109-00 109-00 

яч. 30x30 85-00 85-00 
яч. 35x35 82-60 82-60 
яч. 45x45 68-60 68-60 
яч. 50x50 57-40 57-40 

оцинков. яч. 45x45 88-20 88-20 
яч. 50x50 78-00 78-00 

Гвозди строит, (кг): 
32,40 2-80 2-80 
50,60.70,80 2-70 2-70 
100,150,200 2-00 2-60 

Краска в ассортименте 
Плитка облицовочная от 21-50 до 25-30 

Рубероид (рул.) 34-50 34-50 
Г р у ! оперев on ни по СНГ, 

У к р а и н е 
супер-МАЗ, К а м А З , Газель 

ф о р м а о п л а т ы л ю б а я 

* „!лл Теп.17-00-80, 
РЕЗКА (WW"15-2445.10-17-31 

Время работы магазина: 9.00'19.001 сб., вскр. 9.00-16.00, без перерыва 

Визнані mexHOAOtiT 
(хліб, "гірчичний", "бутербродний') 

та технології нової розробки 
(для збагачення ассортименту) 

Тал. в Чернігові 7-83-43 
I I N G R E S S LINE 1 .Ar»lt. п 

к Ресторан "Друзкба" 
Ъилъярд, 

д а н с и н г - к л у б „ К у р и * " ] 
кафе „Этуалъ" 

В МАССЫ! 
компьютеры комплектующие канцелярия полиграфия интернет телеремонт 

г.Чернигов, 
ул.урицкого, до. 

тел. (0462) 
185-730 
185-739, 
185-759 

т/ф 185-752 

С упорллир кет 

Мипимиркст 

А в т о л ю к е 

Пм»»л/ 8ч» п*мм* ' €<«*>•«1;1 

" У (04479) 2-01-46 

5 Z М К о м п ь ю т е р ы 

^ К о м п л е к т у ю щ и е 

^ Периферия 

ф Оргтехника 

Гарантия 

О б с л у ж и в а н и е 

І Р О б у ч е н и е 

Д о с т а в к а 

И INGRESS 
ШШШШШ компьютеры и периферия 

КОМПЬЮТЕРЫ 
ДЛЯ офиса и дома 

Пюбые к о м п л е к т у ю щ и е 
и расходные м а т е р и а л ы 

Ремонт и сервисное 
обслуживание 

Т Т Я дин ИНШРОК 
Магазин 

у л . Ф р у н з е , 2 4 
Тел . 165 -474 

КОМПЬЮТЕРЫ 
Гарантия до 3 лет Ы 

МОДЕМЫ 
Доставка и установка 

БЕСПЛАТНО 
Славутич, Сервисный центр 

тел. ( 0 4 6 2 2 ) 10-11-97 
( 0 4 4 7 9 ) 2-20-25 § 

О С Т В Е Щ І 

I к 

лИШтШв № Шашт Ш <8 1 у Ц I 
іасиві ни. березі чудового озера 

Мальовнича природа, цілюща повітря, 
лікувальна в о д а , сучасні фізіотерапевтичні 
методи лікування, 5-ти р а а о в е харчування, 

проживання в 2-х місних кімнатах а 
усіма зручностями. 

Д л я сімейного 
існує система З Н И Ж О К 

, (04622) 4-25-90, в Мені (244) 2-14-12 

З А П Р О Ш У Є 
М Е Ш К А Н Ц І В 
ЧЕРНІГІВСЬКОЇ 
О Б Л А С Т І ТА 
ІНШИХ ОБЛАС-
Т Е Й Н А 

ШШГКШО 
В с е ц е 
з а б е з п е ч и т ь 
Вам ефективне 
л і к у в а н н я , 
н а й к р а щ и й 
в і д п о ч и н о к 
всього за 6 у.е. 
за ліжко/день. 

C N 

Желание знать 
правду — естественное 

желание человека, а 
если учесть пытли-

вость и любопытство 
подрастающего поколе-

ния, то можно себе 
представить, сколько 

было вопросов в дни 
проведения лекций и 

экскурсий в информаци-
онном центре-предста-

вительстве Чернобыль-
ской АЭС в Славутиче. 
Три недели выставочный 

и лекционный залы прини-
мали школьников города, 
которые были еще и свиде-
телями подготовки и офор-
мления экспозиции "Черно-
быльская АЭС на изломе 
тысячелетий". 

Бесценные материалы 
Музея военно-патриртичес-
кого объединения "Красная 
гвоздика", подлинные вещи 
и награды ветеранов Вели-
кой Отечественной войны, 
фото и прочие документы, 
макеты ЧАЭС и объекта "Ук-

рытие", подробный рассказ будущее — все это отражено 
Л . М а л ы ш е в о й , М.Худолей 
К.Вороны, Г.Кондратенко не-
сут правду посетителям. 

И с т о р и я с т р о и т е л ь с т в а 
ЧАЭС, пуск всех четырех бло-
ков, с к о р б н ы е дни апреля 
1986 года, восстановительные 
работы, возведение "саркофа-
га", история городов Припяти 
и Славутича, перспектива и 
• П Н НШШШІ яшяяяяш 

в экспонатах. 
25 апреля, в канун трагичес-

кой даты 15-й годовщины со 
дня аварии на ЧАЭС, экспози-
ция была открыта. Подготови-
ли и оформили ее сотрудники 
ИЦП. Каждый, кто принимал 
участие в создании экспози-
ции, впожил туда и частичку 
своей души, ставя своей заДа-

чей донести до жителеи и 
гостей нашего города прав-
ду о дне прошлом и насто-
ящем... 

Любовь ВАСИЛЕВСКАЯ, 
специалист по связям с : 

общественностью и 
прессой ИЦП ЧАЭС 
Фото Константина 

ДИОРДИЕВА 

* • ш т - ЗТЯКЙ . j.-ед имв.а 

term э 

ПГ'АДЛУ 
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РИМСКОЕ ПРАВО НА ПТИЧЬИХ ПРАВАХ 
Генеральный директор Чернобыльской АЭС Виталий Толстоногов делится впечатлениями 
о заседании рабочей ГРУППЫ ПО ядерной безопасности стран "большой семерки" 

В публикации "Спо-
собно ли римское право 
защитить Чернобыльс-
кую АЭС?", помещенной 

в предыдущем номере 
нашей газеты, сообща-
лось о том, что деле-
гация Украины примет 

участие в заседании 
рабочей группы по 

ядерной безопасности 
стран "большой семер-

ки". Чернобыльская 
повестка дня на заседа-
нии этого международ-

ного органа инициирова-
лась украинской сторо- f 

ной и имела в виду 
заострить внимание 

международного сооб-
щества, прежде всего 
стран, подписавших в 

1995 году Меморандум о 
взаимопонимании, на 

нерешенных проблемах 
в связи с досрочным 

выводом из эксплуата-
ции энергоблоков ЧАЭС. 

Напомним читателям, 
что "с подачи" ЧАЭС в Ме-
роприятия к закрытию Чер-
нобыльской атомной стан-
ции, подписанные Прези-
дентом страны, был внесен 
пункт: "Инициировать со-
здание международного 

И фонда "Чернобыль" (акку-
мулирование средств на 
экономические и соци-
альные затраты, связанные 

Ц с закрытием ЧАЭС)". 

Затем были направлены 
письма главы нашего государ-
ства к руководителям ведущих 
стран. Была напряженная ра-
бота Министерства иностран-
ных дел Украины. В результа-
те рабочая группа по ядерной 
безопасности стран "большой 
семерки", руководителем ко-
торой является представитель 
Италии господин Манчини, 
впервые сформулировала для 
обсуждения вопрос о социаль-
ной защите персонала стан-
ции и жителей города Славу-
тича. Его предполагалось рас-
смотреть в январе 2001 года. 
Но тогда заседание по ряду 
причин не состоялось. 

И вот 8 мая сего года в 
Риме открылась ожидаемая 
встреча. В составе украинской 
делегации, возглавляемой за-
местителем министра топлива 
и энергетики — президентом 
НАЭК "Энергоатом" Нуром 
Нигматуллиным, были гене-
ральный директор ЧАЭС Вита-
лий Толстоногов, городской 
голова Славутича Владимир 
Удовиченко, председатель 
профсоюзного комитета стан-
ции Алексей Лыч. 

Когда представители Укра-
ины ознакомились с повесткой 
дня, оказалось, что вопросы 
социальной защиты отнесены 
на... самый ее конец. Но это 
не стало неожиданностью для 
нашей делегации... 

—/Перед вылетом в Рим ру-

ководитель делегации Н. Ниг-
матуллин поставил перед 
нами главную задачу: обеспе-
чить помощь в выполнении 
программы социальной защи-
ты. А все остальное, как 
объяснил он, по ходу дела, — 
рассказывает В.Толстоногов. 
— Общие призывы о помощи 
на встречах подобного уровня 
не проходят. Разговор должен 
носить конкретный характер. 
Поэтому решено было из об-
суждения любой проблемы из-
влекать пользу для решения 
проблем социальных. Напри-
мер, мы заострили внимание 
рабочей группы на обращении 
с радиоактивными отходами. 
Почему? Потому что это — 
вопрос обеспечения радиаци-
онной и экологической безо-
пасности на площадке Черно-
быльской станции и 30-кило-
метровой зоны. И мир к этой 
проблеме относится с понима-
нием. Тем более что в бывшем 
СССР ей не уделялось доста-
точного внимания: жидкие 
РАО хранили во временных 
емкостях, твердые РАО захо-
роняли, не очень думая о по-
следствиях. Обсуждая понят-
ную европейцам тему, можно 
было говорить об увеличении 
финансирования на ее реше-
ние, а вместе с тем и об учете 
социального аспекта. Логика 
очень проста: если "большая 
семерка" нам помогает, мы 
разворачиваем производство 

контейнеров, делаем новые 
заводы, в том числе завод по 
переплавке металлов, а в ко-
нечном счете создаем рабо-
чие места для строителей и 
эксплуатационников. 

— По каким вопросам вам 
пришлось еще докладывать? 

— В связи с тем, что в со-
став делегации включили 
мэра города и председателя 
профкома станции, я доклады-
вал только по производствен-
ным вопросам, а они — по со-
циальным. Пришлось осветить 
ход снятия ЧАЭС с эксплуата-
ции, выполнения плана SIP по 
преобразованию объекта "Ук-
рытие". Но акцентировал вни-
мание рабочей группы на не-
обходимости увеличения фи-
нансирования в обращении с 
радиоактивными отходами. 
При этом были показаны шаги 
Украины в решении данного 
вопроса, в частности по стро-
ительству перерабатывающих 
мощностей на промплощадке 
Чернобыльской АЭС. Все это 
было воспринято с понимани-
ем и, естественно, в контексте 
занятости персонала. 

— Как проходило обсужде-
ние социальных проблем? 

— Доклад по данному воп-
росу сделал В.Удовиченко, со-
доклад — А.Лыч. Должен от-
метить, что при их обсуждении 
проявлялось понимание. По 
крайней мере, не было непри-
ятия, с которым приходилось 

встречаться раньше. Вспоми-
нается, как в пору председа-
тельства в рабочей группе 
представителя Германии с ру-
ководителями нашего мини-
стерства просто не хотели 
разговаривать поданной про-
блеме. Мол, социальная защи-
та — это забота Украины. А на 
ряд конкретных вопросов на-
шей делегации в Мюнхене 
просто не последовало ника-
кого ответа. 

Но в Риме ситуация изме-
нилась. Однако рабочая груп-
па очень осторожно относится 
к созданию каких-либо фон-
дов. Здесь мы получили фак-
тически отказ. Хотя предста-
вители группы говорили о воз-
можности финансирования 
программ по двухстороннему 
сотрудничеству. Поэтому нам 
нужно разрабатывать конкрет-
ные предложения. Одно из них 
озвучил Алексей Васильевич 
Лыч: о создании "Атомремон-
тсервиса" как передового 
предприятия для повышения 
безопасности атомных стан-
ций. Эта идея в принципе не 
была отвергнута. Нам было 
четко сказано: предлагайте 
конкретные проекты — будем 
рассматривать возможность 
финансирования, в том числе 
и каких-то социальных про-
блем. 

— Очевидно: о результатах 
заседания "римского клуба" 
можно говорить только в са-

мом предварительном пла-
не. И все же... 

— Уверен, что позитив-
ный результат будет в лю-
бом случае. Есть такое ощу-
щение. Ведь в начале рим-
ского заседания господин 
Манчини был близок к пози-
ции, которую занимали и 
участники мюнхенской 
встречи. Также делался 
упор на то, что социальной 
защитой персонала ЧАЭС 
должна заниматься Украи-
на. Но после обсуждения 
вопрос так уже не ставился, 
говорилось о возможности 
двухсторонних проектов. 

На мой взгляд, очень 
важным показателем яви-
лось и то, что в повестке 
дня была сделана переста-
новка. В итоге социальная 
защита персонала передви-
нулась с последнего места 
в первый блок вопросов. 
Причем это было сделано 
по просьбе украинской де-
легации, а организаторы 
подобных мероприятий 
крайне редко меняют регла-
мент по инициативе прося-
щей стороны. Таким обра-
зом, была обозначена важ-
ность проблемы... 

... Римское право посеяло 
малую надежду в чернобыль-
ских сердцах. Не плохо бы 
дождаться щедрых всходов. 

Виктор КАПУСТА 

ЭТО НАША С ТОБОЙ БИОГРАФИЯ... 
8 мая 2001 года в здании Славутичского исполнительного комитета состоялось 
торжественное собрание, посвященное 10-летнему юбилею Славутичской 
демократической организации "Молодежь Чернобыля" 

С докладом о деятель-
ности организации за про-
шедшие 10 лет выступил 
председатель СДО "Моло-
дежь Чернобыля" Ильгиз 
Исхаков. Перелистывая 
славные страницы истории 
организации, он отметил, 
что на сегодня организация 
представляет собой друж-
ный, сплоченный коллектив 
единомышленников, борю-
щихся за будущее города 
Славутича, воспитывающих 

молодежь в духе капитаписти-
ческой морали, активно бо-
рющийся с проявпениями от-
дельных, в общем и целом не 
присущих молодежи города 
недостатков. 

Перед собравшимися с теп-
лыми дружескими поздравле-
ниями выступили: первый за-
меститель городского головы 
Владимир Константинович 
Жигалло и секретарь Славу-
тичского городского совета 
Марк Наумович ГФІЗДинер. 

і j j 

В своей проникновенной, 
часто прерываемой бурными 
и продолжительными апло-
дисментами речи, он подчер-
кнул, что на современном эта-
пе особое значение придает-
ся работе с детьми и подрос-
тками, которые завтра воль-
ются в ряды будущих строите-
лей счастливого рыночного 
будущего, связанного тесны-
ми братскими узами со специ-
альной экономической зоной 
"Славутич", Агентством по 

развитию бизнеса, Бизнес-ин-
кубатором профсоюзного ко-
митета ЧАЭС и коммунальным 
предприятием "Кино-концерт-
ный комплекс". 

Выступивший в прениях по 
докладу М.Н.Готсдинер отме-
тил, что депутат городского со-
вета, он же член "Молодежи 
Чернобыля", — типа близне-
цы-братья, и поэтому необхо-
димо обратить внимание на 
подрастающее поколение, как 
основной источник электората 

на будущих выборах. 
В соответствии с решением 

горисполкома, за успехи, высо-
кие показатели и безупречную 
личную жизнь, организация на-
граждена знаменем города 
Славутича, а отдельные члены 
"Молодежи Чернобыля" пред-
ставлены к попучению памят-
ных медалей, ценных подар-
ков, грамот и благодарностей. 

В торжественном заседа-
нии принимали участие и дру-
гие официальные лица. Для 

участников торжества, гос-
тей и приглашенных в баре 
"Манхеттен" был дан празд-
ничный концерт силами ме-
стной художественной само-
деятельности. Празднова-
ние завершилось далеко за 
полночь. 

Пресс-служба Совета СДО 
"Молодежь Чернобыля" 

Цругие материалы о 
юбиляре —- на стр. 12 
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ОБЪЕКТ "УКРЫТИЕ": И КРОВЛЯ ПРОХУДИЛАСЬ, И БАЛКИ ОТКЛОНИЛИСЬ» 
И ПЫЛЬ В ГЛАЗА. А В ОСТАЛЬНОМ - ВСЕ ХОРОШО... 

атихли страсти по поводу очередной годовщины Чернобыльской трагедии. На время приуныли кадровые 
разборки. Люди потянулись в отпуска, на огороды, к солнцу. Есть время оглянуться назад и еще раз 
задуматься — куда мы идем и куда мы заворачиваем... 

> 

СТАБИЛИЗИРО-
ВАТЬ НЕЛЬЗЯ 

ОТКЛАДЫВАТЬ 
Побывал я недавно на од-

ном мероприятии. В Киевском 
научно-исследовательском 
институте строительных кон-
струкций (НИИСК) проводил-
ся научно-технический семи-
нар о современном состоянии 
строительных конструкций на 
объекте "Укрытие". 

На первый взгляд — с<^ 
бытие, как событие. Хорошо 
организованное. Собрались 
специалисты, обсудили серь-
езную тему, разошлись — кто 
задумчивый, кто ободренный. 
"Саркофаг" стоит, не падает 
— ну и ладно... 

А между тем ушли в исто-
рию отремонтированная вен-

1 тиляционная труба и ставшие 
самыми знаменитыми во 
всем мире укрепленные бал-
ки Б1/Б2, на которые-то и бе-
тона ушло, пожалуй, меньше, 
чем исписанных за это время 
бумаг. План SIP вялотекуще 

I и как-то даже лениво перехо-
дит к своей второй фазе, ко-

I торая в лучшем случае где-
то в 2003 году обещает быть 

I бурной, многолюдной и широ-
'•11 комасштабной. 

S Пользуясь затишьем, ру-
ководители Группы улравле-
ния проектом (ГУП) тщатель-
но взялись за обоснование 

ц свертывания будущих стаби-
I лизационных мероприятий 
. (программное решение П1), 

Щ пытаясь объединить их в 
1 единый пакет. С подачи За-

пада они предлагают изме-
нить некоторые проектные 
критерии, к примеру: пере-
ориентировать возможную 
опасность со "смерча" на 
"сильный ветер", в связи с 
чем вероятностные нагрузки 
на конструкции снижаются, 
— и таким образом умень-
шить количество стабилиза-
ционных мероприятий с 15-ти 
до 8-ми. В качестве подопле-
ки такого реверанса удобно 
ложатся рекомендации ЕБРР 
о том, что якобы нет необхо-
димости выполнять все зап-
ланированные мероприятия, 
особенно на кровле "Укры-
тия", поскольку под новой за-
щитной оболочкой часть кры-
ши с трубным накатом все 
равно должна быть разобра-
на. Так зачем, мол, укреплять 
отдельные конструкции, что-
бы потом их разбирать? 

Постановка вопроса, на 
первый взгляд, действитель-
но не лишена логики. Но на-
стораживает один симптома-
тический момент. Еще в 1996 
— 1997 годах, когда задумы-
вался и "верстался" SIP, 
наши западные партнеры 
весьма неохотно шли на 
включение в План действий 
вообще стабилизационных 
мероприятий. Таким образом, 
тенденция прослеживается 
очевидная: "Вы за наши день-
ги кое-что подмарафетите в 
"саркофаге", построите над 
ним красивое сооружение, и 
нам беспечней станет жить. А 
дальше — сами долбитесь..." 

Но это еще как будет. Го-
сударственный комитет 
ядерного регулирования 
(ГКЯР), рассмотрев обосно-
вание возможного отката на-
зад, не находит его убеди-
тельным. Председатель 
ГКЯР В.В.Грищенко предла-
гает назвать эти 8 стабили-
зационных неотложными, 

Щ подготовить соответствую-
щее техническое решение и 
приступить к их проектирова-
нию. Должной реакции пока 
не последовало. Канитель с 

попыткой убедить "регуляторов" 
затягивается на долгие месяцы. 
Работы — фактически никакой. 
А время уходит, стремительно 
унося с собой и деньги. 

И здесь напрашивается 
первый наивный вопрос. Не 
приведет ли уменьшение стаби-
лизационных мероприятий к 
высвобождению средств, кото-
рые как раз и понадобятся для 
покрытия вовсю "зашкаливаю-
щих" всякого рода администра-

' тивных, бюрократических, не-
производственных расходов? 
Основания для таких сомнений 
есть, и немалые. 

Замедление работ в рамках 
SIP отнюдь не замедляет мате-
риального содержания дорого-
стоящих консультантов ГУП. 
Наши зарубежные партнеры, 
семьями или поодиночке про-
живающие в Славутиче, на 
вполне законных основаниях 
получают довольствие, вполне 
приличное даже по ихним мер-
кам. Какое? Ну, это слишком 
деликатный вопрос. Хотя путем 
несложных арифметических 
действий и с помощью очень 
даже несекретных документов 
кое-что можно продемонстри-
ровать. Следите за цифрами! 

На 1 апреля 2001 года (то 
есть всего на протяжении 2 лет 
и 3 месяцев) на содержание за-
рубежных консультантов ГУП (а 
их сейчас 32 чел.) из Черно-
быльского фонда "Укрытие" из-
расходовано 32,8 млн. ЕВРО. 
Разделив эту цифру на 27, по-
лучаем приблизительно 1,2 
млн. ЕВРО в месяц. Если 
учесть, что отставание от усред-

ненного (назовем его так) гра-
фика SIP составляет по мень-
шей мере 7 — 8 месяцев, то на 
досуге можете умножить эту 
цифру на 1,2 млн. Впечатляет? 
Для сравнения: весь проект ук-
репления опор балок Б1/Б2 сто-
ил около 3 млн. долларов. А 
согласно Комплексной програм-
ме работ на "Укрытии" на 2001 
год, содержание украинской ча-
сти ГУП (61 чел.) обойдется на-
шему бюджету, как часть взно-
са Украины в SIP, в сумму 3,82 
млн. гривен. Даже если эти зат-
раты будут немного увеличены, 
то и тогда они не идут ни в ка-
кое сравнение с вышеприве-
денными суммами. И такое 
щедро оплачиваемое бездей-
ствие прогрессирует. А теперь 
вопрос: кто возьмется в этой 
ситуации поискать виновного и 
вывести его на чистую воду? 
Отзовитесь, если есть таковые! 

КОМУ НУЖНА 
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ЗА РЕАЛИЗАЦИЮ 

SIP? 
Буквально до последнего 

времени План осуществления 
мероприятий на объекте "Укры-
тие" еще позволял более-менее 
удачно манипулировать обще-
ственным мнением, убаюкивая 
его благовидной целью стабили-
зации общего состояния "Укры-
тия". В принципе, это можно бы 
продолжать и дальше, если бы 
не одно настораживающее об-
стоятельство. Деньги из Черно-
быльского фонда "Укрытие" в 
ЕБРР (а они жертвуются из кар-
манов зарубежных налогопла-
тельщиков) улетучиваются на-
много быстрее, чем волнующий 
всех объект становится безопас-
ней. Допустим, можно не драма-
тизировать ситуацию и оставить 
все как есть. Можно поступить 
более разумно: сесть, задумать-
ся и, не ломая больше дров, по-
искать конструктивный, согласо-
ванный и копромисєньїй выход 
из положения, д&бы в-^альней-
шем действител&но^сте^нуть 

SIP в более рачительное и эко-
номически выгодное для Укра-
ины русло. А можно поступить 
традиционно, по-славянски: за-
няться поисками "крайнего" и 
еще больше усугубить ситуацию. 
Что мы и наблюдаем в после-
днее время. 

И коль скоро вопрос ответ-
ственности так или иначе 
всплывает на поверхность, да-
вайте попробуем хотя бы при-
близиться к истине. В соответ-
ствии с Рамочным соглашени-
ем между Украиной и ЕБРР, от-
ветственность за реализацию 
Плана SIP возложена на Укра-
ину, которая в лице НАЭК 
"Энергоатом" делегировала 
функцию управления и коорди-
нации работ в рамках SIP Груп-
пе управления проектом. Опус-
кая роль личностей в этом про-
цессе, можно сказать опреде-
ленно: украинские власти, осо-
бенно "не заглядывая дарован-
ному коню в зубы", стали за-
ложниками европейских добро-
детелей. Это касается, в част-
ности, и Минтопэнерго, и НАЭК 
"Энергоатом", которые факти-
чески не занимались проектом. 
С самого начала в нашей стра-
не не была создана действен-
ная вертикаль управления Пла-
ном SIP и напрочь отсутствует 
целостный подход ко всей про-
блеме "Укрытия". А что же За-
пад? Видя, что украинские выс-
шие эшелоны власти не особен-
но усердствуют насчет контро-
ля и координации в рамках Пла-
на, Евробанк начал все больше 
подминать под' себя зарубеж-
ных консультантов и украинских 

экспертов, которые составляют 
Группу управления проектом. 
Не без давления ЕБРР управ-
ление проектом постепенно пе-
реходит в руки западных кон-
сультантов. Украинская же 
часть ГУП, не удовлетворив-
шись ролью "мальчиков на по-
бегушках", решила "потянуть 
одеяло" и взять на себя не свой-
ственные ей функции техничес-
кого руководства проектом, 
фактически отстранив от этого 
занятия специалистов объекта 
"Укрытие". К чему это приводит? 
Подготовленные в ГУП и на-
правленные в контролирующие 
органы документы не согласо-
вываются из-за их низкого каче-
ства. А роль "правильных" бумаг 
в реализации Плана действий 
переоценить невозможно. 

Таким образом, конфликт ин-
тересов исподволь нарастает и 
вместо того, чтобы разрешать 
все недоразумения по мере их 
возникновения, проблемы заго-
няются в дальний угол и на по-
верхность всплывают личные 
амбиции. Начавшуюся разба-
лансировку позиций сторон ос-
тановить уже не так просто. Да 
и кому особенно хочется ставить 
под сомнение действия запад-
ных доноров, которые все рав-
но любую ситуацию, а тем более 
финансовую, поворачивают в 
свою сторону? В.И.Купный еще 
пытается как-то поставить "кас-
су" (ЕБРР) на место, но Европе, 
похоже, не очень нравится. А не-
довольство Запада, сами пони-
маете, нежелательно... Следо-
вательно, нежелательным ока-
зывается и Купный, еще недав-
но находившийся в фаворе. На 
фоне хронической чехарды в 
высших эшелонах власти Укра-
ины, идет великая перегруппи-
ровка сил и средств. Если бы на 
пользу дела... 

А теперь еще один наивный 
вопрос. Где вы были, патриоты-
державники, когда все это проис-
ходило? Почему не били трево-
гу? Дали на откуп План SIP одно-
му человеку и молча наблюдали, 
как он "торгует" интересами Ук-
раины? Смешно. Где вы, профес-

« С 

сионалы высокие да умом не об-
деленные, осмелившиеся хотя 
бы слегка прошибить такой мощ-
ный бастион, как ЕБРР с его хит-
роумно-бюрократическими и вы-
сокозатратными процедурами? В 
ответ — тишина. Потому что за-
частую молчание — золото. Как 
в прямом, так и в переносном 
смыслах.. 

ВЕРИТЬ -
НЕ ВЕРИТЬ... 

Но возвратимся к состоянию 
"Укрытия", тем более что эта 
тема в последнее время приоб-
рела еще более пикантную ок-
раску. 

"Учитывая недоступность и 
радиационную опасность многих 
узлов и зон объекта, мы никогда 
не будем иметь полную картину 
о состоянии строительных кон-
струкций. Ведь некоторые из них 
находятся в состоянии, близком 
к критическому..." 

Подобные выводы ученых-
строителей, согласитесь, не 
дают повода для успокоения. Из 
пяти наиболее критических уча-
стков особую тревогу вызывает 
состояние южной и западной зон 
"Укрытия". В последнее время 
все более ненадежно проявля-
ет себя деаэраторная этажерка. 
Несущая способность верха ко-
лонны этажерки снизилась в не-
сколько раз, и его максимальное 
отклонение от вертикальной оси 
достигает 1,5 метра. Не секрет, 
что внутри "Укрытия" зафиксиро-
ваны даже случаи обрушения 
отдельных плит . Эти данные 
подтверждают необходимость 
проведения незамедлительных 
стабилизационных мероприя-
тий. 

Реальных неприятностей 
можно ожидать и от "легкой" кров-
ли над трубным накатом, о чем 
раньше и не очень-то предпола-
гали. 

"Профилированный настил 
(толщиной 2 мм) поврежден ча-
стично при монтаже, а в основ-
ном — сквозной коррозией. Пе-
редвигаться по кровле для про-
ведения эксплуатационных ра-
бот становится опасным. Че-
рез множество дыр и отвер-
стий... в центральный зал по-
ступает дождевая и талая 
вода. Необходимо выполнить 
ремонт "легкой"кровли." 

Эти выводы наряду со мно-
гими другими нашли свое отра-
жение в "Отчете о состоянии 
безопасности объекта "Укрытие" 
за 2000 год", подписанном, кста-
ти, и генеральным директором 
ЧАЭС В.К.Толстоноговым. 

Так как же объяснять людям 
— опасен объект или нет? Они 
же все время спрашивают, сби-
ваются с толку и теряются в до-
гадках — чего и когда можно 
ожидать от "саркофага", кого 
слушать и кому верить? 

Придерживаясь принципа "луч-
ше пере-, чем недо-", В.И.Купный 
во всех интервью и беседах не 
устает повторять, что объект, дей-
ствительно, стареет, деградирует, 
и посему преступно расслаблять-
ся и ждать от него неприятностей. 
Пока мы относимся к "Укрытию" 
как к аварийно-опасному объекту, 
у нас есть шанс избежать серьез-
ных инцидентов. Как только мы 
начнем воспринимать объект как 
безопасный — он может ото-
мстить нам за беспечность. 

Подобные "страшилки" одних 
волнуют, а некоторых и раздра-
жайт. Но независимо от этого в 
"саркофаге" ничего не делается 
быстро — как в силу объектив-
ных, так и субъективных (см. 
выше) причин. Иной раз кажет-
ся, что пробраться к ненадеж-
ным конструкциям через завалы 
радиоактивного мусора и выпол-
нить определенную работу в 

„ м ч и 

рамках Плана SIP может даже 
проще, чем подготовить и про-
двинуть куда следует тонны вяз-
кой документации, предшеству-
ющей этому. Не потому ли на 
пресс-конференции в Киеве 18 
апреля (да и в других местах) в 
речах руководителей ЧАЭС и 
ГУП появились успокаивающие 
нотки относительно состояния 
"саркофага" и хода реализации 
Плана SIP. То есть, коль все 
идет чуть ли не по плану, то за-
чем понапрасну будоражить на-
род? В частности, такая пози-
ция "имела место быть" у соди-
ректора ГУП В.Н. Кулишенко. 
Вот его слова: 

"На 1 апреля в Проекте SIP 
освоено порядка 11 % бюджета 
(около 85,5 млн. долларов). Из 
них около 29 % осталось в Ук-
раине. Но я хочу сказать, что 
мы всего три года прожили в 
проекте, и это была первая, "бу-
мажная" фаза. Еще не начина-
лась реальная работа на объек-
те... Поэтому мы смело можем 
говорить о том, что на второй 
фазе проекта... иностранный 
труд не будет присутство-
вать, как изначально и было за-
ложено в проекте, — 40% тру-
дозатрат ляжет на украинский 
персонал. Следовательно, сред-
ства останутся в Украине..." 

Дай-то Бог, как говорится. 
Может, так оно и будет. Но толь-
ко в одном случае: если до того 
времени, как на объекте "Укры-
тие" многосотенный рабочий 
люд в поте лица начнет укреп-
лять конструкции, не случится 
(тьху, тьху, тьху!) какая-нибудь 
чрезвычайщина (обвал, паде-
ние, разрушение и т.д.). И даже 
если это будет всего лишь ло-
кальная неприятность, неимо-
верный шум во всех концах 
мира, умноженный на психоло-
гические стрессы, заглушит все 
комментарии и объяснения. Так 
что выбирайте, кому какое со-
стояние объекта "Укрытие" 
больше по душе... 

"УКРЫТИЕ-2": 
АЖУРНАЯ АРКА 

ИЛИ ТЕХНОЛОГИ-
ЧЕСКОЕ ПРЕДПРИЯ-

ТИЕ? 
Особая интрига разворачи-

вается вокруг нового безопас-
ного конфайнмента ("Укрытия-
2"). В выборе его, что бы там ни 
говорили, Украина снова креп-
ко "подсела на крючок" Запада. 

Напомню, что Межведом-
ственная комиссия по комплек-
сному решению проблем 
ЧАЭС под председательством 
В. Ющенко на своем заседании 
12 марта 2001 года рекомендо-
вала принять западный вариант 
конфайнмента, так называемую 
"Арку", записав протокольно 
такой пункт: \ . . С целью ускоре-
ния работ по преобразованию 
объекта "Укрытие" и с учетом 
настойчивых рекомендаций 
(подчеркнуто мною. — Автор) 
ЕБРР и независимых экспертов, 
определить как базовый проект 
конфайнмента типа "Арка" с 
включением в него перспектив-
ных технических решений дру-
гих проектов." 

Ну что ж, возможно, такой 
выход был если и не оптималь-
ным, то хотя бы единственно 
возможным в сложившейся си-
туации: это когда и все сроки 
прошли, и решение надо при-
нимать в срочном порядке. 

И все же справедливости 
ради замечу, что ответствен-
ность за принятие такого дей-
ствительно судьбоносного реше-
ния возлагалась на Украину в 
лице Государственного комитета 
строительства, архитектуры и жи-
лищной политики Украины (Гос-

строй). А он в свою очередь 
после рассмотрения вариан-
тов "Укрытия-2" должен был 
подготовить соответствующее 
предложение для Кабинета 
министров. Сначала так оно и 
было. Созданная в Госстрое 
рабочая группа ведущих экс-
пертов в области строитель-
ства среди трех, вышедших в 
"финал" вариантов новой за-
щитной оболочки, на первое 
место поставила разработку 
украинского КБ "Южное", так 
называемый "Док-кессон" 
("Консоль"). По их мнению, 
принятая теперь уже "Арка"— 
наименее проработанный в 
инженерном плане вариант, и 
его сооружение сопряжено с 
риском застревания конструк-
ций при их надвижке на суще-
ствующий объект. 

Встретившись на семина-
ре в Киеве с председателем 
Госстроя Украины В.Н.Гуса-
ковым, я поинтересовался 
его личным мнением относи-
тельно принятия решения о 
новом "Укрытии". Владимир 
Николаевич, хоть и не весь-
ма охотно (зачем ворошить 
прошлое?), но все же удов-
летворил мое любопытство. 

— Что тут говорить... При-
нималось решение под силь-
ным давлением западных 
структур, в том числе амери-
канского посольства в Киеве, 
Европейской Комиссии. Хоть 
в цепом все три варианта кон-
файнмента имеют свои плю-
сы и минусы, но "Консоль" и 
"Рама" все же ближе к нашим 
условиям. Чем сложна 
"Арка"? У нас нет практики со-
оружения таких пролетов, и 
это было бы очень тяжелое 
сооружение, тем более учи-
тывая его надвижку на суще-
ствующее "Укрытие". Поэтому 
на этапах технико-экономи-
ческого обоснования и проек-
тирования мы еще раз про-
анализируем все три сцена-
рия и определимся. Понятно 
одно: поскольку принят за-
падный вариант новой защит-
ной оболочки, то и проектиро-
ваться она в основном будет 
там, то значительные финан-
совые средства Украина сно-
ва же потеряет. А делаться 
все будет нашими руками... 

Таким образом, заключе-
ния украинских экспертов 
разошлись с позицией 
ЕБРР. Нетрудно догадаться, 
чью сторону приняли руко-
водители ЧАЭС, ГУП и лич-
но В.И.Купный. Но это было 
уже неважно: все сомнения 
и мнения потонули в общем 
одобрительном возгласе, 
подхваченном на том конце 
Европы и в Америке. Потому 
что нужно дальше продол-
жать "лепить" положитель-
ный имидж международного 
сотрудничества — и никаких 
гвоздей! 

Но не будем отвлекаться 
на политику. Тем более что 
последующее проектирова-
ние конфайнмента и его стро-
ительство скорее всего пре-
поднесут еще немало неожи-
данностей и пробпем. Ска-
жем, "Укрытие-2" по сцена-
рию "Арка" в ее "чистом" виде, 
похоже, не сможет обеспе-
чить глубокоэшелонирован-
ную защиту от радиоактивной 
пыли в процессе последую-
щей разборки отдельных кон-
струкций и частично крыши. К 
тому же такая конструкция не 
апробирована опытом, что 
тоже, кстати, противоречит 
статье 18 Закона Украины "О 
ратификации Конвенции о 
ядерной безопасности" от 
17.12.1997 года. 

(Окончание на стр. 12) 
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Четверг. Израиль нанес ракетный удар по официальным здани 
ям палестинской администрации в секторе Газа. Израильские 
войска вошли на время на палестинскую территорию, бульдозе-
рами снесли полицейский участок обстреляли управление бе-
зопасности и вернулись в Израиль. 

Президент Югославии Коштуница после посещения США за-| 
явил, что в ближайшее время парламент должен принять закон 
о возможности экстрадиции военных преступников. Это для того, 
чтобы уже на законных основаниях продать Милошевича Гаагс-
кому трибуналу 

Президент Черногории пообещал, что в этом году референдума 
о выходе из Югославии не будет. Будут думать, судить да рядить. 

Чрезвычайным и полномочным послом России в Украине на 
значен Виктор Черномырдин. Теперь ни один пузырек газа не| 
будет похищен даже из газированной воды, транзитом направ 
ляемой из России в Европу. 

Конгресс США проголосовал за прекращение выплаты американ 
ских долгов ООН до тех пор, пока представитель США не войдет в 
Комиссию по правам человека. В ней, среди прочих, представлены 
Китай, Судан, Ливия. Стоит ли стремиться в такую компанию? 
Ш Ш С а Палестинские боевики ограбили израильскую военную 
базу. Похищено оружие и боеприпасы. Израильтяне пытались] 
перехватить похитителей на дорогах, но те, погрузив все на ос-
лов, пошли в обход. И ушли. Ослов евреи не предусмотрели,) 
зато обстреляли объекты национальной гвардии Арафата. 

Борис Березовский создал фонд, из которого 163 российских! 
правозащитных организации получат по 10 тысяч долларов. Те-
перь они будут числиться по разряду оппозиционной Путину) 
партии имени Березовского. 

Бельгия сняла визовые ограничения на въезд на свою терри-| 
торию граждан России. Граждане России все равно туда не едут 
К чему им ящур и коровье бешенство. 

США выделяют 200 миллионов долларов на борьбу со СПИ-І 
Дом в Африке. На нее приходится 70 процентов всех случаев 
заболевания этой болезнью в мире. Чтобы эффект был хоть как-
то ощутим, надо затратить раз в 100 больше. 

Турция не признает решение Международного трибунала oj 
нарушении прав человека при вторжении в 1974 году на Кипр. 

_ Говорит: "Какие человеки, пострадали только греки". 
р Ю И а Ш И В Македонии продолжаются военные действия прави-

тельственных войск против албанских боевиков. На севере стра-
ны убиты более 30 албанцев. 

На израильско-палестинской границе идут бои. Один палес-j 
тинец убит, 10 ранены при обстреле палестинского лагеря из 
танковых орудий. 3 палестинца убиты во время обстрела раке-
тами "Воздух-земля" палестинской автомашины. Шла охота на| 
одного из лидеров Хамаз, но он остался жив. 

На Филиппинах заканчивается подготовка к парламентским 
выборам. Обстановка нормальная. Убито только 11 человек и| 
30 ранено. Общее число предвыборных жертв едва превысило 
60 человек. 

Египет объявил дату открытия новой Александрийской биб-
лиотеки. Стоимость ее—200 миллионов долларов, книжный фонд 
— 8 миллионов книг. Но книг, сгоревших 1600 лет назад, в ней не 
будет. К сожалению, и книги, и рукописи горят, да еще как. ж «Ы<М!1ЯЛ В Италии состоялись парламентские выборы. Побе 
дила коалиция правых и неофашистов, возглавляемая медиамаг-j 
натом и олигархом Берлускони, эдаким итальянским Гусинским 

В Испании, в стране басков, прошли выборы. Победили уме-
ренные националисты, не желающие выходить из состава Испа-
нии, но требующие большей автономии. Для боевиков из ЭТА 
это ничего не значит — теракты они не прекратят, ведь это их 
профессия. 

Премьер-министр Македонии Любчо Георгиевский сформи-
ровал правительство национального единства. В тот же день его] 
утвердил парламент. Нам бы такую оперативность. 

Папа Римский призвал мировых лидеров положить конец про-
тивостоянию на Ближнем Востоке. Услышали все, кроме палес-
тинцев и израильтян. Израиль в это время расстреливал с моря1 

пункт береговой охраны Палестины. Было много шума. 
Технический персонал Шереметьево-2 провел предупредитель-

ную часовую забастовку с требованием повысить зарплату. У на-
земных служб она в пять раз ниже, чем у летного состава. Басту-
ющие согласны и на снижение зарплаты летчикам раза в четыре. 
Ш Й З З З И П Я 1 4 тысяч гражданских служащих немецкого бун-
десвера забастовали. Последствия ужасные — одна армейская! 
бригада осталась без завтрака. Причина забастовки — бундес-| 
вер намерен сократить гражданскую обслугу на 30 процентов. 
Обслуга служить не хочет, а обслуживать всегда готова. 

Правительство Германии передало вооруженным силам Кир-j 
гизии 400 миллионов марок на закупку оружия. Конечно немец-
кого, и уже несколько лежалого. 

Совет НАТО разрешил Сербии ввести войска в последний не 
занятый сербской армией сектор буферной зоны на границе с 
Косово. Там сосредоточено до 4 тысяч хорошо вооруженных (с 
тех же складов НАТО) албанских боевиков. Разоружать боеви-
ков — дело миротворцев, но они готовы творить мир, а воюют| 
пусть сербы. 
аНШПИПалестинцы отмечали 53-летие создания государства 
Израиль. Они требуют, чтобы евреи покинули все захваченные 
в 1948 году территории, т.е. ушли из Израиля. Израиль отреаги 
ровал: 5 человек погибло, более 200 ранено. 

В Москве генсек ООН встретился с Путиным. Говорил о Бал-
канах, Ближнем Востоке, Ираке. Там от этого ничего не меняет-
ся. Разговоры-разговоры, слово к слову тянется.. 

Правительство национального единства Македонии, вкпюча-] 
ющее и албанские партии, предъявило ультиматум албанским 
боевикам и потребовало сложить оружие. Иначе через 48 часов 
они будут уничтожены. Или будет сделана попытка выполнить 
эту угрозу. 

Ь Ш - Ы 1 1 4 албанцев убито и 80 взято в плен в ходе взятия сер-
Гсами села Ораувица. 

Павел Бородин вылетел в Женеву, чтобы предстать перед 
швейцарским судом. Пока в качестве свидетеля. А швейцарцы 
так надеялись, что он не приедет и 3 миллиона долларов оста-
нутся у них. 

Установлено, что премия "Оскар" продлевает жизнь актера. 
Однократные лауреаты живут в среднем 79,7 года. Многократ-
ные — на 2 года дольше, номинированные, йо не долучившие 
"Оскара" не дотягивают и до 76 лет. 
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ЗАКРЫТИЕ И ДИВЕРСИФИКАЦИЯ АЭС 
(УКРАИНА И ОПЫТ ГЕРМАНИИ) 

(Начало в №№ 10—19) 
В случае закрытия Чер-

нобыльской атомной стан-
ции процесс формулирова-
ния целей деятельности 
должен соответствовать, в 
первую очередь, следую-
щим принципам: 

- Цели должны охватывать 
интересы всех групп заинте-
ресованных (и просто задей-
ствованных) в процессе сня-
тия ЧАЭС с эксплуатации и 
преобразовании объекта "Ук-
рытие" в ЭБС. 

- Цели должны быть раз-
делены на стратегические и 
тактические. Причем такое 
разделение должно быть вы-
полнено, исходя из интересов 
каждой группы, вовлеченной 
в процесс закрытия ЧАЭС и 
преобразования объекта "Ук-
рытие". 

- Цели должны быть ранжи-
рованы в соответствии с вер-
тикалями международного, го-
сударственного и финансово-
го влияния каходой группы. 

- Цели должны в явной или 
неявной форме всегда учиты-
вать интересы коллектива ОП 
"ЧАЭС" и жителей Славутича. 

Формирование целей в 
соответствии с перечислен-
ными принципами — "выс-
ший пилотаж" организацион-
но-теоретической деятельно-
сти элиты предприятия. Но от 
этого никуда не уйти. С про-
винциальным образом мыш-
ления сюда лучше не совать-
ся. Иначе только набьешь 
себе шишки, развалишь дело 
и погубишь коллектив. 

Как бы ни была великолеп-
на разработанная стратегия 
снятия АЭС с эксплуатации и 
как бы ни были убедительно 
обоснованы цели проекта, 
первым условием их вопло-
щения в жизнь будет являть-
ся обеспечение соответству-
ющего "механизма финан-
сирования" (2.3.). Данная 
проблема была решающей и 
для АЭС "НОРД", где они вы-
делили ее в самостоятель-
ную область деятельности 
предприятия с четким раз-
делением стороны форми-
рования механизма финан-
сирования и стороны не-
прерывного "раскручива-
ния" данного механизма. 

В условиях снятия с эксп-
луатации Чернобыльской 
АЭС ситуация в этом вопро-
се будет существенно ослож-
няться по сравнению с АЭС 
"НОРД". Действительно, ожи-
дается, что полные затраты 
на снятие с эксплуатации этой 
станции обойдутся бюджету 
Германии в сумму, эквивален-
тную, примерно, 3 миллиар-
дам долларов США. В том 
числе на период 1996 — 
2007 гг. — в 2,5 миллиарда 
долларов. 

Если учесть, что количе-
ство радиоактивных отходов, 
особенно высокоактивных и 
среднеактивных, по массе 
(объему) на Чернобыльской 
станции примерно на порядок 
превышает аналогичные ве-
личины на АЭС "НОРД", а так-
же то обстоятельство, что 
значительная часть данных 
отходов имеет долгоживущие 
плутониевые компоненты, то 
затраты на обращение с ними 
будут существенно выше. В 
практическом плане это озна-
чает, что если идти по немец-
кому пути снятия ЧАЭС с экс-
плуатации, то необходимо 
планировать общие расходы 
на его реализацию не менее 
3 миллиардов долларов. 

В обозримом будущем 
бюджет Украины такую на-
грузку поднять не сможет. 
Сразу же возникает вопрос: "А 
сколько может бюджет Укра-
ины выделить вообще и вы-
делять ежегодно (особенно в 

первые годы) на реапизацию 
процесса закрытия Чернобыль-
ской атомной станции?" Автор 
полагает, что конкретного отве-
та на данный вопрос в настоя-
щее и ближайшее время не су-
ществует. Величина ежегодного 
бюджетного финансирования 
работ по снятию ЧАЭС с эксплу-
атации будет результатом слож-
ной формальной и неформаль-
ной, но всегда трудной деятель-
ности по этому вопросу элиты 
Чернобыльской станции или (в 
будущем) ее юридического пре-
емника. 

Но, в любом случае, даже 
теоретически возможны только 
три источника финансирования 
данного процесса: бюджет Укра-
ины; прибыль атомной энергети-
ки Украины; международная по-
мощь. Каждому ясно, что все 
перечисленные субъекты воз-
можного финансового обеспече-
ния процесса снятия ЧАЭС с 
эксплуатации имеют в этом воп-
росе прямо противоположные 
интересы. Но именно в этом зак-
лючаются и плюсы (к сожале-
нию, и минусы) позиции элиты 
ОП "ЧАЭС". Если мы (элита) 
ЧАЭС и Славутича сумеем хоро-
шо и быстро освоить приемпе-
мые каждым из перечисленных 
субъектов формальные и не-
формальные правила игры, мы 
сможем достойно пройти пред-
стоящий нам путь. Еспи не су-
меем — пенять не на кого, тем 
более — "на зеркало". 

В отличие от других базовых 
компонент вопрос"персонала" 
(2.4.) является почти абсолютно 
поляризованным на техничес-
кую и социально-психологичес-
кую противоположности. Причем 
данная поляризация аналогична 
магнитной, а не электрической, 
то есть сколько ее ни режь по-
полам, поляризация сохраняет-
ся. Это, конечно, аллегория. Но, 
в практическом плане, ей соот-
ветствует противоречие между 
интересами дела и переплете-
нием человеческих взаимоотно-
шений (как позитивных, так и 
негативных), сложившихся в кол-
лективе на протяжении многих 
лет совместной работы, да и 
совместной жизни в одном горо-
де. Для персонала АЭС "НОРД" 
— это более двадцати лет. Для 
персонала ЧАЭС это более три-
надцати лет (время нашего пе-
реселения в Славутич). Но каких 
лет! Почти военных. 

С технической стороны дела 
мы должны сформировать буду-
щий коллектив способным: а) 
выпопнить работу по снятию 
станции с эксплуатации; б) обес-
печить максимально благопри-
ятные внешние условия для ус-
пеха всей деятепьности, и в пер-
вую очередь — финансовую 
компоненту. 

Для достижения обеих пере-
численных целей необходимо: 
а) подготовить персонал к вы-
полнению работ, обусловлен-
ных снятием АЭС с эксплуата-
ции; б) подготовить персонал, 
способный обеспечить необхо-
димые внешние условия; в) при-
вести количество персонала в 
соответствие с реальными по-
требностями процесса снятия 
станции с эксплуатации. 

Выполнение пунктов а и б 
требует: 

- переподготовки персонала; 
- кадровой перестановки с 

целью перемещения руководи-
телей по вертикали управпения 
в соответствии с их способнос-
тями успешно работать в новых 
условиях. 

Выполнение пункта в требу-
ет разработки и реализации про-
грамм: 

- психологической подготов-
ки персонала к сокращению; 

- прозрачного и обоснован-
ного сокращения персонала. 

В любом случае, нахождение 
решения дилеммы и формиро-
вания работоспособного коллек-

тива для обеспечения деятель-
ности по снятию АЭС с эксплу-
атации на базе имеющегося пер-
сонапа станции и одновремен-
ное сокращение этого персона-
ла до уровня, определяемого 
потребностями процесса снятия 
АЭС с эксплуатации, является 
очень болезненной проблемой. 
И здесь нет готовых рецептов. 
В каждом случае — это конкрет-
ная деятельность элиты и всего 
трудового коллектива станции, 
включая всю вертикаль его 
профсоюзных организаций. 

Как мы уже не раз подчерки-
вали в данной работе, в самом 
общем виде суть процесса сня-
тия атомной станции с эксппуа-
тации — это "обращение с от-
ходами" (2.5.). В практическом 
плане данное утверждение зву-
чит как необходимость всю АЭС 
разобрать на нерадиоактивные 
и радиоактивные отходы. После-
дние должны быть, после соот-
ветствующей переработки, пе-
реданы на хранение. 

В контексте составляющей 
2.5. необходимо, в первую оче-
редь, указать на необходи-
мость неукоснительной опо-
ры на "Принципы обращения 
с радиоактивными отходами" 
(МАГАТЭ, серия безопасность 
№111-F). Перечень данных 
принципов приведен ниже: 

- Защита здоровья людей. 
- Защита окружающей среды. 
- Защита за пределами на-

циональных границ. 
- Защита будущих поколений. 
- Нагрузка на будущие поко-

ления. 
- Национальная законода-

тельная база. 
- Удержание под контропем 

образования радиоактивных от-
ходов. 

- Взаимосвязь между про-
цессами образования и управле-
ния радиоактивными отходами. 

- Безопасность установок и 
сооружений. 

Сами эти принципы выгпядят 
достаточно простыми и понят-
ными. Но их практическая реа-
лизация есть взаимоувязывание 
рекомендаций по их примене-
нию, накопленного в мире опы-
та в этом вопросе, конкретных 
условий данной атомной стан-
ции и финансовых возможнос-
тей собственника АЭС. При этом 
все перечисленное должно быть 
пропущено между Сциллой и 
Харибдой принципа "затраты-
выгода". 

Строго говоря, и вообще, а в 
условиях Чернобыльской АЭС в 
особенности, "обращение с топ-
ливом" (2.6.) должно рассматри-
ваться в общем разрезе обраще-
ния с радиоактивными отходами. 
Безусловно, с теми особенностя-
ми, которые накладывают на дан-
ный процесс наличие в отрабо-
тавшем топливе делящихся ма-
териалов (изотопов). В первую 
очередь к таким особенностям 
относится проблема гарантий 
ядерных материалов. Последнее 
предъявляет жесткие ограниче-
ния на процессы перемещения и 
хранения отработавшего ядерно-
го топпива, которые должны быть 
оптимизированы под этим углом 
зрения, а не только с точки зре-
ния принципа ALARA и осталь-
ных принципов радиационной за-
щиты. 

Заключительной составляю-
щей (2.7.) "базовых компонент 
анализа и оценки" являются по 
опыту АЭС "НОРД" "техничес-
кие аспекты" организации про-
цесса снятия атомной станции с 
эксплуатации. При этом здесь 
идет речь не о конкретных эле-
ментах технического оснащения 
деятельности (это включено в 
компоненту 5 — "техническая 
база"), а скорее об общих тре-
бованиях к технике и технологи-
ческим процессам такой дея-
тельности. 

Несмотря на то, что такие 
требования широко обсуждают-

ся в научно-техническои и на-
учно-нормативной литерату-
ре, слепое копирование их в 
усповиях Чернобыльской 
станции не только малоэф-
фективно, но может оказать-
ся вредным. Следовательно, 
требуется глубокая научно-
инженерная проработка дан-
ного вопроса. 

Автор, исходя из своего 
личного опыта и информа-
ции, почерпнутой им во вре-
мя пребывания на АЭС 
"НОРД", решил привести ча-
стичный перечень таких ас-
пектов: 

- Вся техника, используе-
мая в процессе снятия ЧАЭС 
с эксплуатации, должна быть 
или разового использования, 
или позволять проводить ее 
ремонт без вывоза за преде-
лы 30-километровой зоны. 

- Техника, непосред-
ственно применяемая в опе-
рациях на высокоактивном 
оборудовании или на рабочих 
местах с высокой радиацион-
ной опасностью, должна быть 
хорошо дезактивируемая и 
дистанционно управляемая. 

- Радиационноопасные и 
ядерноопасные работы долж-
ны моделироваться в безопас-
ных условиях с соответствую-
щим обучением персонала и 
отработкой у него навыков и 
умения для выполнения таких 
видов деятельности. 

- Все элементы техноло-
гического процесса и все 
виды технического обеспече-
ния должны оцениваться по 
величине коллективной дозы 
при их использовании и об-
служивании, а также на по-
тенциальное облучение 
(риск облучения). 

3. Проект снятия с эксп-
луатации: 

3.1. Базовая оценка; 
3.2- Лимитирующие усло-

вия; 
3.3. Технический проект; 
3.4. Предварительное 

планирование: 
- проект снятия с эксплу-

атации; 
- лицензионная докумен-

тация. 
3.5. Детализированное 

планирование; 
3.6. Исполнение/План про-

изводства работ (ППР). 
Составляющая 3.1. "Базо-

вая оценка" требует одно 
временного учета (самого глу-
бокого и самого широкого, на-
сколько это вообще практи-
чески возможно) всех факто-
ров, оказывающих или могу-
щих оказать влияние в буду-
щем на ход процесса снятия 
АЭС (в нашем случае — 
ЧАЭС) с эксплуатации. 

Такой охват всей ситуации 
и всех факторов в их взаимо-
связи и в их единстве дол-
жен быть выполнен на уров-
не значимости (функциональ-
ной ответственности) базово-
го министерства и Нацио-
нальной академии наук Укра-
ины. Но при этом мы должны 
ни на минуту не забывать, что 
ответственность и в настоя-
щем, и в будущем за адекват-
ность "базовой оценки" проек-
та снятия Чернобыльской 
станции с эксплуатации и 
эффективность ее влияния 
на весь процесс в будущем 
лежит исключительно на эли-
те ОП "ЧАЭС". По существу, 
речь идет о документе, по 
своему содержанию включа-
ющем в себя и технико-эконо-
мическое обоснование проек-
та. 

В силу всего сказанного, 
именно профессионалы 
ЧАЭС (в необходимом коли-
честве) должны стать душой 
и сердцем всей деятельнос-
ти по п.3.1. 

Владимир ЩЕРБИНА 
(Продолжение следует) 
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10 ЛЕТ СЛАВУТИЧСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ "МОЛОДЕЖЬ ЧЕРНОБЫЛЯ" 

МОЛОДЕЖЬ ЧЕРНОБЫЛЯ" - ЧТО ЭТО ДЛЯ МЕНЯ? 
Хочу оставаться 
школьником... 
Оказалось, что раньше мы 

их видели каждый год. Их— 
молодых и симпатичных. Ре-
бят и девчонок из СДО "Мо-
лодежь Чернобыля". Каждый 
апрель, в Ночь Памяти, они 
шли с факелами, а потом не-
сли дежурство у памятника 
Героям Чернобыля. А мы уже 
привыкли, что на подобные 
мероприятия назначают в по-
рядке добровольно-принуди-
тельном, и даже немного этих 
ребят жалели: апрель— ночи 
еще прохладные. Мы никак не 
могли подумать, что эти люди., 
по собственной инициативе и 
велению сердца отдают дань 
памяти погибшим. 

И уж никак не мог поду-
мать я, что вскоре сам буду 

{..рисовать повязки, а затем 
1 дежурить в оцеплении под 
I акацией, глядя, как плачущие 
I люди идут мимо обелиска 
f погибшим. 

Возможно, по той причине, 
I что Первые ассоциации с 
І СДО у меня были связаны с 
| чем-то серьезным и даже тра-

гическим, я никогда не мог 
' относиться к этой организа-

ции как к просто шоу-группе, как 
к ней относится большинство 
жителей. 

Говорят, что талантливый 
человек — талантлив во всем. 
Творческие, активные и иници-
ативные люди в течение многих 
лет доказывали, что они доби-
ваются успеха практически на 
любом поприще, будь то конкур-
сы КВН на фестивалях АЭС Ук-
раины (первые места на всех 
конкурсах), организация развле-
кательных мероприятий в горо-
де или же проведение предвы-
борных кампаний. 

Для стороннего наблюдателя 
СДО "Молодежь Чернобыля" 
может казаться чем угодно, но 
изнутри это, прежде всего, вели-
колепная школа. Школа обще-
ния, школа дисциплины, школа 
раскрепощения, школа лидеров. 
И лично я надеюсь остаться 
школьником подольше... 

Виталий МЕДВЕДЬ 
( в СДО "Молодежь 

Чернобыля" — с 1996 года) 

Лицо татарской 
национальности 
Для меня "Молодежь Черно-

быля" — это незнакомое лицо 
татарской национальности с яв-

ными комсомольскими замашка-
ми, которое декабрьским вече-
ром 1999 года вошло в кабинет 
замдиректора универмага 
"Минск" (был такой факт в моей 
биографии). Я "отходил" после 
очередного конфликта с началь-
ником ОРСа и готовился к ве-
черней битве с разъяренными 
дефицитом покупателями. Это 
после скандальной утренней 
проверки ОБХСС. Мне было 
тогда 27 лет. 

Ильгиз Исхаков, которого я 
видел второй раз в своей жиз-
ни, сказал мне: "Плюнь! Бросай 
это занятие, иди работать ко 
мне на телевидение. Заместите-
лем". Мне на раздумья хватило 
два дня. Поддался минутной 
слабости. И ушел. 

И оказался в совсем другом 
коллективе людей, с другими 
жизненными ценностями и 
взглядом на жизнь. И не жалею 
об этом. 

Как правило, в обычной жиз-
ни работаем мы в одном коллек-
тиве, — там, где приходится. А 
в свободное от работы время 
общаемся в другом — там, где 
нравится. Хобби — рыбалка, 
спорт, ковыряние с железяками 
в гараже — делим каждый со 
своей компанией. И, наконец, 

семья (и семейные знакомые)— 
это отдельное общение. Воз-
можны вариации. ч 

Для меня "Молодежь Черно-
быля" — это коллектив людей, 
объединенный общим мировоз-
зрением. Те, с кем я могу и ра-
ботать, и пить пиво. И кое-что 
покрепче. Могу воплощать ка-
кие-то свои творческие задатки 
— и делаю это. Могу отдыхать с 
семьей. Могу без. В конце кон-
цов, при необходимости могу 
одолжить денег либо поплакать-
ся в жилетку, если трудно. 

Более того. Круг общения у 
меня достаточно разнообразен 
плюс профессиональная специ-
фика — совещания, заседания, 
конфликты. Такое интенсивное 
общение иногда утомляет. По-
настоящему получается отды-
хать только в кругу друзей. Лю-
дей, которых знаю уже второй 
десяток лет. И все равно— с 
ними интересно. 

Найти их мне (и думаю, нам 
друг друга) и помогла та, создан-
ная пробивной энергией Ильги-
за, организация, юбилей кото-
рой мы отмечаем в эти дни. 

Андрей КИСЕЛЕВ 
(в СДО "Молодежь 

Чернобыля" — с 1991 года) 

Садоводческие 
заметки 

Иной раз семечко дерева па-
дает в каменистый грунт, и спус-
тя годы на склоне горы выраста-
ет чахлый, кривой уродец. Быва-
ет и так, что дерево растет в за-
мечательных условиях теплицы 
(на искусственном гидропоничес-
ком вскармливании). На первый 
взгляд — залюбуешься! Ствол — 
громадный! Листья — что слоно-
вьи уши. Растеньище!! А вынеси 
его на улицу под дождь-снег и — 
готово! Завяло и погибло. 

Толковый садовник делает 
так: из семечка выращивает ди-
чок и в первую же весну выса-
живает его в открытую землю, на 
волю. 

Через некоторое время осно-
ва для привития культуры гото-
ва. На дикое деревце пересажи-
вается веточка с другого дере-
ва, которая сама по себе погиб-
ла бы, а так (в сочетании с чу-
жими корнями и стволом), в ито-
ге, получается крепкий молодой 
организм, устойчивый к любым 
природным катаклизмам. 

Это обширное вступление 
связано, на мой взгляд, с орга-
низацией "Молодежь Чернобы-
ля" не-по-сред-ственно. 

Для меня "Молодежь Чер-
нобыля" — это прежде всего 
то, что позволяет из молодых 
людей, не умеющих в этой 
жизни ничего (ну просто в 
силу своей молодости), фор-
мировать если и не бойцов, 
так по крайней мере личнос-
ти, способные внятно форму-
лировать приоритеты и затем 
добиваться поставленной 
цели. Причем добиваться не 
любыми, а только лишь циви-
лизованными средствами. 

СДО "Молодежь Чернобы-
ля" — это отличная школа 
жизни, дающая (в отличие от 
армии, скажем, и другой экст-
ремальщины) добрый опыт 
взаимоотношений людей. На-
правляя усилие на решение 
той или иной пробпемы, 
люди, входящие в организа-
цию, так или иначе учатся 
правильному способу реше-
ния проблем. 

Люблю, когда организации 
правипьные. 

Вот СДО "Моподежь Чер-
нобыля" - ПРА-АВИЛЬНАЯ 
ОРГАНИЗАЦИЯ! 

Игорь ЧИЧКАНЬ 
( в СДО "Молодежь 

Чернобыля" — с 1993 года) 

За прошедший год кол-
лективом было проведено 
своими силами: 

1. Восемнадцать темати-
ческих вечеров в культурном 
центре "Славутич". 

2. Один праздничный но-
вогодний концерт в ККК, но-
вогодние программы (2000, 
2001) в КЦ "Славутич". 

3. Три цеховых вечера от-
дыха. 

4. Творческие программы, 
посвященные Дню молодого 
специалиста (1999, 2000). 

5. Новогодний вечер кон-
церна "АМП" (Киев). 

6. Творческое выступле-
ние в рамках международно-
го семинара Ассоциации го-
родов — спутников объектов 
атомной энергетики. 

7. Вечера дпя моподых 
учителей, посвященные Дню 
работника образования Укра-
ины (1999, 2000). 

8. Выпускной вечер СШ 
№3(1999, 2000). 

9. Развлекательная про-
грамма с командой КВН 
ОИАТЭ г.Обнинска. 

10. Творческие програм-
мы, посвященные Дню внут-
ренних войск Украины для в/ч 
3041 (1999, 2000). 

11. Концертные выступ-
ления для работников АЭС 
Украины и России (Десно-
горск, Удомля, Энергодар, 
Кузнецовск, Нетешин). 

12. Презентация фирмы 
"Перспектива" на выставке 
Украинской ассоциации по-
ставщиков "Світ канцелярії-
2001". 

ОТЧЕТ СДО "МОЛОДЕЖЬ 
ЧЕРНОБЫЛЯ" С 1 МАЯ 1999 ГОДА 

ПО 1 МАЯ 2001 ГОДА 
СДО "Молодежь Чернобы-

ля" выступила в качестве 
спонсора проведения следу-
ющих мероприятий: 

1. Конкурс "Класний керівник: 
крок у 21 століття" (Славутич). 

2. Фуршет для молодых учи-
телей Славутича. 

3. Концерт Валерия и Вади-
ма Мищуков и Леонида Сергее-
ва на фестивале авторской пес-
ни "Славутич-99". 

4. Концерт В.Егорова и А.Ко-
четкова на фестивале авторской 
песни "Славутич-2000". 

5. Участие делегации ДДТ в 
Международном форуме "Мо-
лодь України-Європи. право 
участі". 

6. 10-летний юбилей НТ 
"Черная звезда". 

7. Мероприятия, посвящен-
ные памяти Героев Чернобыля. 

8. Слет выпускников средних 
школ Славутича. 

9. Семинар ДДУ Киевской 
области. 

СДО "Молодежь Чернобы-
ля" полностью своими силами: 

1. Создала дискотеку для 
подростков "Диснай-Дэнс". 

2. Выпустипа сборник своих 
песен, записала три компакт-

диска "Как молоды мы были", 
"Диснайские песни". 

3. Создала 18 рабочих мест 
в Славутиче (из них 12 — в про-
изводственной сфере). 

СДО "Молодежь Чернобы-
ля" оказала организационное 
содействие в проведении: 

1. Учредительной конферен-
ции Союза молодежи Атомп-
рофсоюза. 

2. Учредительной конферен-
ции Ассоциации молодых атом-
щиков России. 

3. Фестиваля молодежи 
атомной энергетики Украины 
"Атомная судьба-2000". 

4. Фестиваля авторской песни 
"Славутич-99", "Славутич-2000". 

СДО "Молодежь Чернобы-
ля" оказала материальное 
содействие: 

1. Ассоциации спортивных 
клубов Славутича для участия в 
кубке UEFA среди юношей. 

2. Объединению "Женщины 
и будущее Славутича". 

3. ДЮСШ для участия в чем-
пионате Европы по дзюдо. 

4. Славутичскому центру за-
щиты детей. 

5. Средней школе № 1. 

6. Средней школе № 3. 
7. ДДУ № 5 "Родничок". 
8. Объединению "Женщины 

и будущее Славутича". 
9. УКСу ЧАЭС в приобрете-

нии деревьев для центрального 
парка Славутича. 

10. ДК "Энергия" в проведе-
нии ремонта здания. 

11. Социапьно-психологи-
ческому центру в проведении 
праздничного вечера. 

12. Гороо в проведении бла-
готворительных дискотек (в рам-
ках проведения Всемирного дня 
борьбы со СПИДом). 

Члены СДО "Молодежь 
Чернобыля" принимали учас-
тие в следующих творческих 
мероприятиях: 

1. Концерт, посвященный 10-
летию ДЮСШ Славутича. 

2. Шоу-программа в рамках 
конкурса команд КВН Северо-
Крымской специальной экономи-
ческой зоны (Красноперекопск). 

3. Фестивали "Диснай-99", 
"Диснай-2000" (Литва). 

4. Фестиваль "Друкшяй-99", 
"Друкшяй-2000" (Белоруссия). 

5. Фестивали авторской песни 
"Славутич-99", "Славутич-2000". 

6. Конкурс команд КВН АЭС 

Украины — 1 место (Энергодар), 
конкурс команд КВН АЭС Украи-
ны — 1 место (Славутич). 

7. 6-й и 7-й фестивали "Золо-
тая осень Славутича-99, -2000". 

8. Празднование Масленицы 
в Славутиче в 1999 — 2001 гг. 

9. Празднования Дня города 
Славутича в 1999 — 2000 гг. 

10. Цикл творческих вечеров 
"Ностальгия" в ККК. 

11. Празднование Дня ра-
ботника ЖКХ. 

12. 3-й фестиваль молодежи 
АЭС Украины "Атомная судьба" 
(Энергодар). 

Члены СДО "Молодежь 
Чернобыля" принимали уча-
стие в следующих официаль-
ных мероприятиях: 

1. Заседания правления Ук-
раинского ядерного общества. 

2. Совещания Союза молодых 
работников "Атомпрофспилки". 

3. Совещание представите-
лей Росэнерго, российского ЦК 
Атомпрофсоюза, международ-
ной Ассоциации молодых атом-
щиков на Смоленской АЭС. 

4. Сессии Славутичского 
горсовета народных депута-
тов. 

5. Расширенные заседания 

Красноперекопского горсове-
та с участием молодежных 
организаций Славутича и 
Северо-Крымской экономи-
ческой зоны (Краснопере-
копск). 

6. Учредительный съезд 
"Української спілки молодих 
депутатів" (Киев). 

7. Учредительный съезд 
Трудовой партии Украины 

8. Съезд Всеукраинского 
объединения "Злагода". 

9. Съезд общественного 
объединения "Открытая по-
литика". 

10. Съезд Народно-демок-
ратической партии Украины. 

11. Совещание координа-
торов Ассоциации молодых 
атомщиков Украины и Рос-
сиии (С.-Петербург, 1999). 

12. Совещание координа-
торов Ассоциации молодых 
атомщиков Украины и Рос-
сини (Десногорск, 2000). 

13. Съезд всероссийского 
общественно-политического 
движения "Новое поколение"с 
участием представителей 
движения "Новая сила" (С.Ки-
риенко), "Демократический 
выбор России" (А.Чубайс), 
"Отечество" (В.Яковлев). 

'14. Бизнес-симпозиум 
"Глобальное партнерство Ук-
раина — США". 

15. Форум общественно-
политических организаций 
Украины "Молодежь за буду-
щее" (Киев). 

16. Всеукраинская акция 
"Выборы молодежного мэра 
студенческого городка Славу-
тича". 

^ нЮШк •зшшжАшемт 

ОБЪЕКТ "УКРЫТИЕ": И КРОВЛЯ ПРОХУДИЛАСЬ, И БАЛКИ ОТКЛОНИЛИСЬ... 
(Начало на стр. 3) 

И еще одно. Не так давно 
в статусе объекта "Укрытие" 
произошли впопне погичные 
изменения, которые суще-
ственно могут — и допжны — 
повлиять на разработку про-
екта нового конфайнмента. 
Согласно протокопу совеща-
ния представителей органов 
государственного регулирова-
ния и радиационной безопас-
ности от 27 марта 2001 года, 
объект "Укрытие" квалифици-
руется уже как "...место по-
верхностного хранения неор-
ганизованных РАО, которое 
находится в стадии стабили-
зации и реконструкции,что со-
ответствует п.7.3. Лицензии 
№07/5 —Б-0397-32, а именно: 

"Все ядерные и радиоактивные 
материалы, которые находятся 
в объекте "Укрытие", являются 
радиоактивными отходами и не 
могут использоваться в других 
целях. Кроме сбора, переработ-
ки, временного хранения и окон-
чательного захоронения". 

Ранее, напомню, "саркофаг" 
официально велено было вос-
принимать как "...разрушенный 
запроектной аварией 4-й бпок 
Чернобыльской АЭС, на кото-
ром выпопнены первоочеред-
ные мероприятия для уменьше-
ния поспедствий аварии.." ит.д. 

Что же спедует из этих изме-
нений? Применительно к ново-
му конфайнмепту, уже сейчас 
можно предположиФь^то ско-
рее всего "Укрытие^" неЧіудет 
ни "Аркой", ни "Рамой11, -ни чем-

то другим, доселе известным. 
Это должно быть технологичес-
кое многофункциональное пред-
приятие по безопасному приве-
дению в порядок находящихся 
внутри "саркофага" высокоактив-
ных отходов со всеми вытекаю-
щими отсюда последствиями и, 
в частности, дополнительными 
затратами. Такую цель подтвер-
ждает и уже упоминаемый Про-
токол заседания Межведом-
ственной комиссии по комплек-
сному решению проблем Черно-
быльской АЭС от 12.03.2001 
года — "Обеспечить создание 
конфайнмента как технологи-
ческой системы, оснащенной 
необходимым оборудованием, 
для обеспечения доступа к топ-
ливосодержащим материалам 
и высокоактивны^^ 

извлечения, перевода в безо-
пасное состояние и промежу-
точного контролированного 
хранения". 

Начальник объекта "Укры-
тие" В.И.Купный, комментируя 
изменения, считает, что новый 
статус уточняет сферу деятель-
ности на объекте. Она должна 
теперь происходить в правовом 
и нормативном поле не "чистой" 
атомной энергетики, а в сфере 
обращения с радиоактивными 
отходами. Но лишь после того, 
как будут внесены соответству-
ющие изменения в Регламент, 
в Положение об объекте "Укры-
тие" и другие нормативные до-
кументы, "Укрытие" будет соот-
ветствовать тем требованиям, 
которые предъявпяются к 
объектам для переработки и 

хранения радиоактивных отхо-
дов. Отсюда вполне логично на-
прашивается и особый статус 
ОУ в новом юридическом лице, 
которое обретает ЧАЭС. Ведь 
теперь преобразование "Укры-
тия" по своей технической и 
функциональной сути — это со-
всем другое, чем снятие энер-
гоблоков с эксплуатации и об-
ращение со "стандартными" ра-
диоактивными отходами. 

Владимир КОСТЕНКО 

P. S. Когда этот материал 
уже был готов к печати, ав-
тор с нескрываемым интере-
сом прочитал в предыдущем 
номере"Теледень-Славутича' 
комментарий инженера-физи-
ка (радиационная защита), од-
ного из последних оставших-

ся во всей чернобыльской 
округе патриотов 
В. Г. Щербины. И был нема-
ло озабочен. Оказывается, 
вокруг нас — одни враги-
вредители и антидержав-
ники. "Старое руковод-
ство" объекта "Укрытие" 
— ни к черту. "Поновее" и 
помоложе славутичские го-
родские депутаты, не со-
изволившие дать согласия 
на увольнение В. И. Купного, 
— сплошные предатели ин-
тересов государства. 
Предприниматели — тоже 
далеко не подарок. С кем же 
дальше жить и работать? 
Может, на Западе истин-
ных патриотов поискать? 
В наше смутное время чего 
только не придумаешь... 
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При нормальном жизнен-
ном ритме мы ежедневно теря-
ем 2 — 3 литра воды. И эти 
потери нужно восстанавли-
вать. В идеале, мы вместе с 
пищей получаем половину 
ежедневной нормы, остальная 
потребность (1,5 литра) удов-
летворяется различными на-
питками, предпочтение среди 
которых надо отдавать нату-
ральным сокам и воде. Всевоз-
можные газированные напитки 
ее не могут заменить. 

Ионы натуральной воды, 
попадая в пищеварительный 
тракт, стимулируют выделение 
слюны, а затем, положительно 
влияя на секрецию желудка, ак-
тивизируют обмен жиров и уг-
леводов в печени и кишечни-
ке, желчегонную и мочегонную 
функции печени и почек, сти-
мулируют рост костной ткани. 

При дефиците воды ухуд-
шается кровообращение, сни-
жается жизненная активность, 
плохо выводятся из организма 
агрессивные химические веще-
ства. Необходимо выпивать 
минимум 1,5 литра воды в 
день. Поклонникам всевозмож-
ных диет следует помнить: чем 
меньше мы едим, тем больше 
воды мы должны выпивать. 

Следует запомнить, что, за-
нимаясь спортом, пить нужно 
до и после занятий. Один час 
спортивных упражнений отни-
мает 1,5 литра воды. Чтобы 
организм не обезвоживался, за 
полчаса до тренировки надо 
выпить 0,5 литра воды, а в те-
чение занятий стоит каждые 15 
— 20 минут прерываться для 
того, чтобы сделать несколько 
небольших глотков воды. Пос-
ле больших физических нагру-
зок надо восполнить недоста-
чу воды более основательно. 

Но вода, тем более нату-
ральная, необходима нам не 

только для утоления жажды, но 
и для ухода за кожей и волоса-
ми. Живая клетка полностью 
функционирует только в при-
сутствии воды, поэтому для 
ухода за кожей подходит толь-
ко чистая и натуральная вода. 
Водопроводная вода очень 
хлорированная, из-за чего кожа 
раздражается и сохнет, а искус-
ственная вода, перенасыщен-
ная минералами, зачастую 
"подпитывает" нашу кожу ради-
калами, активизирующими про-
цесс старения. Как избавиться 
от хлора в водопроводной 
воде? Воду перед употребле-
нием надо либо отстаивать в 
открытом сосуде не менее 1 
часа, либо кипятить (но кипя-
ченая вода — мертва). Соли 
хлора хорошо выпадают в оса-
док при замораживании и пос-
ледующем размораживании (я 
имею в виду талую воду). 

Увлажнять кожу нужно регуляр-
но, а в холодное время года кос-
метологи рекомендуют делать это 
наиболее интенсивно. С этой це-
лью нужно делать паровые ванноч-
ки и протирать лицо льдом, приго-
товленном на ключевой воде. Что-
бы кожа на лице была упругой, све-
жей, гладкой и не обезвоживалась, 
полезно несколько раз в день при 
помощи пульверизатора распы-
лять натуральную воду на лицо. 
Неплохо эту процедуру делать и 
перед сном, после нанесения ноч-
ного крема. 

Натуральная вода лучше очи-
щает кожу и сохраняет ее опти-
мальный РН-баланс. Этой же во-
дой рекомендуется ополаскивать 
волосы после мытья водопровод-
ной водой. И в зимние месяцы 
необходимо отнестись более вни-
мательно к воде, которую мы 
пьем, используем для ухода за 
кожей и на которой готовим. 

Если дома нет очистителей 
воды, то можно порекомендовать 
такие рецепты: 

1.1 литр воды, 1 — 2 чайные 
ложки яблочного уксуса и меда, 
3 — 5 капель 5-процентного йода 
(в такой смеси микробы погибают 
через несколько минут). 

2.1 — 3 литра воды 10 — 15 
листьев рябины могут сделать 
чистой через 2 часа (даже болот-
ную — охотники это знают), лис-

тья можно использовать по-
вторно, хорошо ополоснув, но 
в воде держать уже 3 часа. 

Серебряная вода. Эта вода 
содержит ионы серебра. При-
менение ее известно еще с 
древних времен. Для того, что-
бы вода приобрела лечебные 
свойства, достаточно, чтобы се-
ребро (чаще используют столо-
вые приборы)находилось в ней 
в течение суток (некоторые ре-

комендуют 3 суток) при комнат-
ной температуре. Употреблять 
серебряную воду следует в 
виде добавок к талой или пить-
евой воде. 

Талая вода. Готовят ее так: 
берут бутылку с водопроводной 
водой, закрывают пробкой 
(крышкой) и ставят в морозиль-
ник (можно положить) на сутки. 
Затем на столе разморажива-
ют. На дне бутылки и в центре 
будет фязь и хлопья. Когда они 
осядут на дно, очень осторож-
но отлить чистую воду, а оса-
док вылить. Эта вода использу-
ется для приготовления пищи, 
питья и т.д. 

Привычка людей в США и 
Европе заботиться о своем здо-
ровье и пить хорошую воду при-
шла и к нам. Поэтому питьевую 
воду высшего качества сейчас 
продают во многих городах Ук-
раины и России. 

СПИ, МОЯ РАДОСТЬ... 
Критерий нормального сна—это ощущение ут-

ренней свежести и бодрости. Как показывают ме-
дицинские исследования, сон успокаивает нервную 
систему, а сновидения нередко способствуют раз-
решению вопросов, мучивших человека днем. От-
сюда и пословица "Утро вечера мудренее". 

Чтобы усилить восстановительную эффектив-
ность сна, нужно придерживаться таких правил: 

- Свежий воздух и температура от 14 до 18 гра-
дусов, теплое, но не тяжелое одеяло (без синте-
тики), позволяющее коже нормально дышать. 

- Матрац средней жесткости и подушка сред-
него размера или специальный валик, обеспечи-
вающий ровное положение всего тела и головы. 

- Теплая (35 — 37 градусов) лавандовая, хвой-
ная или морская ванна на ночь. 

- Отказ от обильной пищи, крепких кофе, чая 
за 2 — 3 часа перед сном. 

- Теплое молоко (или теплая вода) с 1 чайной 
ложкой меда, чай из мяты, мелиссы, валерианы. 

- Если вы мучаетесь бессонницей, не старай-
тесь бороться с ней сильными снотворными, не 
ворочайтесь в постели, тщетно призывая сон и 
считая до бесконечности. В этом случае стоит 
немного почитать не самую увлекательную книгу 
из вашей домашней библиотеки. 

- Давно доказано: хороший, спокойный сон при-
дет к вам, если вы будете спать головой на север. 

Помните, что душевное и физическое состо-1 
яние человека, его внешняя привлекательность 1 
во многом зависят от того, как он спит. 

ФОНД СОЦІАЛЬНОГО СТРАХУВАННЯ ВІД НЕЩАСНИХ 
ВИПАДКІВ НА ВИРОБНИЦТВІ 

ТА ПРОФЕСІЙНИХ ЗАХВОРЮВАНЬ ІНФОРМУЄ 
З 1 квітня 2001 року введе-

ний в дію Закон України "Про 
загальнообов'язкове держав-
не соціальне страхування від 
нещасного випадку на вироб-
ництві та професійного захво-
рювання, які спричинили втра-
ту працездатності". 

У Славутицькому відділенні 
виконавчої дирекції Фонду про-
довжується реєстрація плат-
ників страхових внесків. 

Юридичні особи незалежно 
від форм власності і господа-
рювання, а також розташовані 
в м.Славутичі іноземні підприє-
мства, які використовують най-
ману працю, подають до 
відділення виконавчої дирекції 
Фонду заяву та копії таких до-
кументів: 

- свідоцтво про державну 
реєстрацію суб'єкта підприєм-
ницької діяльності (рішення 
про створення установи, 

організації);* 
- довідка органу статистики 

про внесення до Єдиного дер-
жавного реєстру підприємств та 
організацій України. 

Фізичні особи, які використо-
вують найману працю, подають 
заяву та копії таких документів: 

- свідоцтво про державну 
реєстрацію суб'єкта підприєм-
ницької діяльності; 

- довідка про присвоєння 
ідентифікаційного номера з Дер-
жавного реєстру фізичних осіб— 
платників податків та інших 
обов'язкових платежів; 

- угода про наймання на ро-
боту першої найманої фізичної 
особи. 

Фізичні особи — суб'єкти 
підприємницької діяльності, які 
не використовують працю най-
маних працівників, та особи, які 
забезпечують себе роботою са-
мостійно і сплачують внески до 

Фонду на добровільних заса-
дах, подають заяву та копії та-
ких документів: 

- свідоцтво про державну 
реєстрацію суб'єкта підприєм-
ницької діяльності; 

- довідка про присвоєння 
ідентифікаційного номера з 
Державного реєстру фізичних 
осіб — платників податків та 
інших обов'язкових платежів. 

Копії документів подаються 
нотаріально завірені або за 
пред'явленням оригіналу. До-
кументи подає особисто влас-
ник або уповноважена ним 
відповідальна особа. 

Прохання керівникам уста-
нов, організацій, підприємств 
прискорити реєстрацію в робо-
чому органі Фонду. 

Звертатись за адресою: 
Ленінградський квартал, 
буд. За, тел. 2-68-87. 

О ПОРЯДКЕ ОБЖАЛОВАНИЯ РЕШЕНИЙ 
ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ 
Во исполнение статьи 5 За-

кона Украины "О порядке по-
гашения обязательств пла-
тельщиков налога перед бюд-
жетами и государственными 
целевыми фондами", которой 
регулируется порядок обжало-
вания в административном 
порядке решений органов го-
сударственной налоговой 
службы, приказом ГНА Украи-
ны от 02.03.2001 г. № 82, за-
регистрирован Минюстом Ук-
раины 15.03.2001 г. под №238/ 
5429, утверждено Положение 
о порядке подачи и рассмот-
рения жалоб налогоплатель-
щиков органами государствен-
ной налоговой службы. 
. Нормы статьи 5 вышеука-
занного Закона и Положения 
действуют с 01.04.2001 года и 
регламентируют сроки и про-
цедуру подачи жалоб налого-
плательщиками и рассмотре-
ния жалоб органами государ-
ственной налоговой службы. 

Указанными нормативными 
документами предусмотрено, 
что налогоплательщик имеет 
право обратиться в орган го-
сударственной налоговой 
службы, налоговое уведомле-
ние или решение которого об-
жалуется, с жалобой о пере-
смотре этого решения, кото-
рая подается в письменной 
форме и может сопровождать-

ся документами, расчетами и 
доказательствами, которые 
налогоплательщик считает не-
обходимым представить. 

Первичная жалоба рас-
сматривается органом госу-
дарственной налоговой служ-
бы, который, по мнению нало-
гоплательщика, неправильно 
определил сумму налогового 
обязательства или принял ка-
кое-либо другое решение, про-
тиворечащее законодатель-
ству по вопросам налогообло-
жения или выходящее за пре-
делы его компетенции, уста-
новленной законом. 

Жалоба в письменной фор-
ме подается в орган государ-
ственной налоговой службы в 
течение десяти календарных 
дней, следующих за днем полу-
чения налогоплательщиком на-
логового уведомления или дру-
гого решения органа государ-
ственной налоговой службы. 

Положением также предус-
мотрены требования по офор-
млению жалобы (заявления). 

Более подробно ознако-
миться с указанными норма-
тивными документами можно 
на страницах журнала "Вест-
ник налоговой службы Украи-
ны" № 9 за этот год и на ин-
формационных стендах в ГН И. 

ГНИ в г.Славутиче 

Маргарита ЛУЧИЦКИХ, врач-санолог 
• й и тттшашаттттяштяшяи 

СРЕДНЯЯ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ 
ШКОЛА № 1 Г.СЛАВУТИЧА 

ОБЪЯВЛЯЕТ О НАБОРЕ В 1-Й КЛАСС 
НА 2001/2002 УЧЕБНЫЙ ГОД 
(С РУССКИМ И УКРАИНСКИМ 

ЯЗЫКАМИ ОБУЧЕНИЯ) 

Уважаемые родители, в школу принимаются дети 6- и 7-
летнего возраста. 

ШКОЛА ПРЕДЛАГАЕТ: 
1. Программу ТО (традиционное обучение) — 4-летняя. 
2. Программу РО (развивающее обучение) — 4-летняя. 
3. Курс "Введение в школьную жизнь". 
4. Курс "Развитие творческого мышления". 
5. Кружки по интересам. 

Для оформления ребенка в школу необходимы следую-
щие документы: 

1. Копия свидетельства о рождении. 
2. Справки о состоянии здоровья: 
- форма 026-У; 
- форма 063 (о прививках). 
Медицинская карточка (для посещающих детский сад). 
3. Копия удостоверения ребенка, пострадавшего от Чер-

нобыльской катастрофы. 
4. Заявление на имя директора. 

Выражаем надежду на взаимопонимание 
и сотрудничество. 

ЖДЕМ ВАС И ВАШИХ ДЕТЕЙ! 

Дни приема документов: 
все, кроме субботы и воскресенья, 9.00 —16.00, каб. 103 
(1 этаж), тел. 2-38-59. 

Дізнайтесь про 
ВІЛ-інфікованих 

людей від 
них самих 

"Всеукраїнська мережа 
людей, які живуть з ВІЛ/ 
СНІД" ініціює проведення 
акції-реквієму "Пам'ятати та 
жити" в десяти містах Украї-
ни: Києві, Донецьку, Хмель-
ницькому, Чернігові, Пол-
таві, Одесі, Знам'янці, 
Сімферополі, Павлограді та 
Севастополі. Акція відбу-
деться у Всесвітній день па-
м'яті померлих від СНІДу, 20 
травня 2001 року. 

У Чернігові прес-конфе-
ренція, присвячена акції "Па-
м'ятати та жити", відбудеть-
ся 18 травня, об 11.00, у при-
міщенні Учбово-методично-
го центру профспілок за ад-
ресою: вул.Шевченка, 105а. 

Акція-реквієм "Пам'ятати 
та жити" спрямована на 
підвищення обізнаності ши-
роких верств населення 
щодо ВІЛ/СНІДу як до про-
блеми світового значення та 
сприяння зміні свідомості 
пересічних громадян у відно-
шенні до ВІЛ/СНІДу, ВІЛ-
інфікованих та їх родин. 

Акція відбудеться завдя-
ки підтримці міжнародних 
організацій "Альянс Партнер-
ства Каунтерпарт", "Лікарі 
без кордонів", "Відродження", 
"Всесвітній, Альянс ВІЛ/ 
СНІДу", "Британська Рада", 
"Корпус Миру", ООН, Інтер-
ньюз, Айрекс ПроМедіа, Ре-
абілітаційного центру "Сту-
пені", державних структур та 
неурядових громадських 
організацій України. 

Благодійна організація 
"Всеукраїнська мережа 
ЛЖВС" об'єднує у своїх ла-
вах тільки ВІЛ-позитивних 
осіб. Люди, які не інфіковані, 
але приймають участь у роз-
витку та роботі організації, 
отримують статус "прихиль-
ник організації"'. 

На цей час Мережа має 
своїх представників у 17 
регіонах України та налічує 
понад 200 членів й 30 при-
хильників. 

"Всеукраїнська мережа 
ЛЖВС" створена ВІЛ-пози-
тивними, керується ними та 
діє на користь і в інтересах 
ВІЛ-інфікованих людей Ук-
раїни, а тому має чітку мо-
тивацію в роботі з пробле-
мою ВІЛ/СНІДу. 
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объективом Гелиус и портативный 
увеличитель. Тел. 2-33-27. 
• Продам пластмассовую ванночку 
детскую, б/у Тел. 2-82-32. 

ЛИЧНОЕ 

70. Поздравления, сообщения 
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• У в а ж а е м ы е 
славутчане, ру-
к о в о д и т е л и 
п р е д п р и я т и й 
всех видов собственности и част-
ные предприниматели! Реклам-
ный представитель компании 
"Чернигов-Информ" разместит 
рекламу вашей продукции, това-
ров и услуг, купли-продажи иму-
щества в газетах "Теледень-Сла-
вутич","Теледень","Семейка". Ка-
чество и своевременность опуб-
ликования гарантируется. Справ-
ки по тел. 2-01-77 с 18.00 до 21.00. 
В выходные с 15.00 до 21.00. 

18 травня, о 17.30, 
у залі ДШМ відбу-

деться концерт 
струнно-смичкового 

відділу 
"Фінал-2001" 

Запрошуємо всіх 
бажаючих! 

УЛЫБНИТЕСЬ 
Победительницей конкурса 

"Дюймовочка-2001" стала пре-
тендентка с пропорциями 
0,9/0,6/0,9 см. 

* * * 

Мать ругает дочку. Девоч-
ка кричит сквозь слезы: 

— Мамочка, не ругай меня! 
Я очень хороший ребенок: 

— Почему ты так думаешь? 
— Потому что ни одна 

домработница не выдер-
живает у нас больше месяца, 
а я с вами шесть лет живу. 

* * * 

Женщина готова на все ради 
любви, даже заниматься любо-
вью. Мужчина готов на все ради 
занятия любовью, даже любить. 

НОВОСТИ СПОРТА 

• Утерянное удостоверение участни-
ков боевых действий серии АА 297930 
на имя Кривопиши Виктора Борисови-
ча считать недействительным. 
• Дорогую Усовченко Елену поздрав-
ляем с Днем рождения. Желаем мира 
и удачи, желаем счастья и любви, 
желаем все, что есть на свете, жела-
ем все, что хочешь ты. Тишковцы. 
• Галузу Ларису поздравляем с 
Днем рождения. Желаем счастья, 
светлых дней, здоровья, что всего 
ценней, дороги жизни подлинней и 
много радости на ней. Тишковцы. 
• Дорогого мужа и папу Тишковца по-
здравляем с Днем рождения. Поздрав-
леньянаши кратки: здоровья, счастья, 
меньше бед, в семье чтоб было все в 
порядке и жизни много-много лет. 
• Глюк, спасибо за поздравление! 
Почему не заходишь ко мне? Жду 
тебя. Ди-ди. 
• Звездочка, на всякий случай лови 
и мой спасательный круг. Снупи. 
• Люблю тебя, но не знаю, как ска-
зать люблю тебя, Саня. Поли. 

' тина, большое спасибо тебе за 
со^ Тебе же я желаю добра и удачи, 
и пусть твоя любовь будет всегда свет-
лой, не такой, как у меня. Твой Джеке. 
• Привет моей любимой девчонке 
Пой Ц <е из 7-Ж класса! Я ее очень 
лкГ рлусть знают все, и ее бой-

{тоже, к которому я ее очень 
го. Ведь она - самая красивая и 

і . В общем я ее обожаю и жду. 
_ зтик. 

• Звездочка, я вижу тебе одиноко, но 
я не позволю такой девушке скучать. 
Давай знакомиться. Джеке. 
• Привет всем, я вернулась и жду ва-
ших посланий. Веселее! Энджел. 

• М .Дима, не забывай меня. Звони по-
чаще. Я верю в то, что ты меня не за-
был и позвонишь мне. Ты мне очень 
нравишься, я думаю, что и я тебе. Та, 
которую ты провожал домой. Инна. 
• Женя из 11-В, я люблю тебя. Ты 
меня знаешь, я на 1 год младше тебя. 
Ответь. Солнышко. 
• Приветик, Вива! Я не Разрушитель, 
но все же решила откликнуться. Спа-
сибо за поздравление, пиши, не за-
бывай. Энджел. 

Пам'яті героїв 
З 4 по 6 травня в місті Спа-

вутичі проводилась VIII Міжна-
родна спартакіада "Пам'яті по-
жежників — Героїв Чорноби-
ля". У змаганнях взяли участь 
команди — представники трьох 
спов'янських держав — Украї-
ни, Росії та Білорусії від уп-
равлінь Міністерств внутрішніх 
справ Брянської, Гомепьської, 
Житомирської, Київської та 
Чернігівської областей. 

Урочисте відкриття цього 
заходу розпочалося парадом 
учасників спартак іади. У 
спортивний комплекс "Олімп-
ійський" під звуки духового ор-
кестру Київського обласного 
управпіння МВС заходять 
учасники та гості. На мелодії 
гімнів піднімаються державні 
прапори. 
> Учасників спартакіади віта-

чоть: заступник міністра 
внутрішніх справ України гене-
рал-пейтенант міліції О.В.Хар-
ламов, перший заступник голо-
ви Київської облдержадмініст-
рації та обласної ради М.Д.Ба-
ранюк, начальник УМ ВС Украї-
ни в Житомирській області ге-
нерал-майор міліції П.В.Гро-
зинський, перший заступник го-
лови Республіканської ради 
"Динамо" В.П.Корж, представ-
ник Президента на Чорно-
бильській АЕС О.Антропов, 
міський голова Славутича Во-
лодимир Удовиченко. Хвили-
ною мовчання вшанували па-
м'ять загиблих пожежників, що 
вступили у двобій з вогнем 
зруйнованого реактора. 

Програма спартакіади пе-
редбачала змагання з п'яти 
видів спорту. 

На стадіоні демонстрували 
свій професіоналізм пожежники, 
їм необхідно було виконати 
цілий ряд складних завдань на 
спритність: подолати паркан, 
бум, приєднати пожежні рукава 
і продовжити подальший біг з 
ними. Найсильнішою виявилася 
команда з Брянська. У змаган-
нях по стрільбі, що проводили-
ся в тирі міського відділу міліції, 
першою показала себе команда 
Київської області. Представники 
цієї команди були переможцями 
і в легкоатлетичному кросі. 

Московський ФОК зібрав 
болільників рукопашного бою. 
Найкращі результати показала 
команда Чернігівської області. 
У Талліннському ФОКу прохо-
дили змагання з волейболу. У 
напруженій боротьбі перемогу 
здобула команда Житомира. 
Не менш захоплююче видови-
ще спостерігалося і в Бєлго-
родському ФОКу, де команди 
змагалися в гирьовому спорті. 
Тут найкращий результат пока-
зали представники гомельської 
команди. 

За підсумками судійської ко-
легії перехідні кубки VIII спар-
такіади "Пам'яті пожежників — 
Героїв Чорнобиля" вручив на-
чальник Головного управління 
МВС у Київській області гене-
рал-лейтенант міліції О.М.Че-
менко. На золотій сходинці 
п'єдесталу переможців — ко-
манда Київської області, друге 
місце в командному заліку по-
сіла Чернігівська область, на 

третій сходинці — команда Жи-
томирської області. 

Урочисте закриття спартакіа-
ди, нагородження переможців, 
святковий концерт відбувся в 
кіно-концертному комплексі. 
Спортсмени — представники 
всіх команд, які отримали пер-
ше, друге та третє місця в осо-
бистому заліку, отримали медалі 
та цінні подарунки. 

Людмила Л ЮБИВА 

Победные старты 
Конец апреля и начало мая 

для пповцов ДЮСШ стали уро-
жайными. В рамках 15-летия 
аварии на ЧАЭС проводился XI 
Международный турнир по ппа-
ванию, который собран 180 
спортсменов. В упорной трех-
дневной борьбе наши пповцы 
показали хорошие результаты и 
завоевали призовые места. 

Ольга Сова поднимапась на 
верхнюю ступеньку пьедестала 
почета три раза. Она стала по-
бедительницей на дистанции 100 
м (вольный стиль) с результатом 
1 мин 2,7 сек, подтвердив норма-
тив кандидата в мастера спорта 
Украины. На дистанции 100 м 
(баттерфпяй) и 200 м (комплекс-
ное плавание) — также была пер-
вой. Игорь Буюн был вторым на 
дистанции 100 м (вольный стиль) 
и третьим на дистанции 200 м 
(комппексное плавание), а на 
дистанции 100 м (на спине) заво-
евал 1 -е место. Евгений Тернов-
ский был вторым на дистанции 
200 м (комплексное плавание), 
третьим на дистанции 100 м (на 
спине). Таня Квакова — третьей 
на дистанции 100 м (вольный 
стиль) и третьей на дистанции 
100 м (на спине). Эля Резничен-
ко завоевала два вторых места 
на дистанциях 100 м (вольный 
стиль) и 100 м (на спине). У Ксе-
нии Кваковой — 1 -е место на ди-
станции 100 м (на спине), у Оль-
ги Сафоновой — 2-е место на 
дистанции 100 м (на спине), у 
Кати Тернавской — 2-е место на 
дистанции 50 м (баттерфляй) и 
3-е на дистанции 100 м (комплек-
сное ппавание), у Оли Довбыш — 
3-е место на дистанции 50 м 
(брасс), у Иры Давыдко — 3-е 
место на дистанции 50 м (воль-
ный стиль), у Саши Тернавской 
— 2-е место на дистанции 50 м 
(на спине). Игорь Третьяков был 
вторым на дистанции 100 м 
(вольный стиль). 

В эстафетном плавании ко-
манда мальчиков была второй, 
а команда девочек заняла 2-е 
место. Соревнования прошли на 
высоком организационном уров-
не, в этом оказали помощь ад-
министрация КП УФКСТ (дирек-
тор В.В.Колобов), городской 
спорткомитет (председатель 
В.В.Горшков), администрация 
ДЮСШ ОПКОП ЧАЭС (директор 
А.Н.Литвинец), директор ДДТ 
Т.И.Муллова. 

Все победители и призеры 
были награждены'памятными 
медапями и ценными призами. 

Вторым ответственным стар-
том стала XII I спартакиада 
школьников города, которая про-
ходила 7 мая в бассейне "Лазур-
ный". В соревнованиях приняли 
участие сборные команды школ 

города и лицея. 
В личном первенстве 1-е 

место занял Вадим Магерра-
мов (СШ № 1), 2-е — Алек-
сандр Гнатенко (СШ № 2), 3-е 
— Александр Матвейчук (СШ 
№ 2). Среди девочек 1 -е мес-
то заняла Ксения Квакова (СШ 
№ 2), 2-е и 3-е места подепи-
ли Эля Резниченко (лицей) и 
Татьяна Квакова (СШ № 2). 
Все воспитанники тренеров 
В.Ю и Н.Н.Верхолетовых. 

В командном первенстве 
1-е место — у СШ №2, 2-е — 
у лицея, 3-е — у СШ № 1. 

Победители и призеры 
были награждены грамотами 
и призами горспорткомитета. 

Следующий старт пловцов 
— это V юношеские игры Киев-
щины. 

Все кубки в гости 
будут к нам 

На Международном турни-
ре по дзюдо "Кубок Будапеш-
та" среди юношей, проходив-
шем 3 — 7 мая в столице Вен-
грии Будапеште, 1-е место за-
нял Валентин Копылов (весо-
вая категория 24 кг), Петр 
Кузьмин — 3-е место (весовая 
категория 60 кг). 

Первенство Европы по борь-
бе самбо среди юношей и деву-
шек, состоявшееся в г.Алебен 
(Болгария) 3 — 8 мая, принесло 
третьи места Татьяне Ероховой 
(весовая категория 52 кг) и Пав-
лу Чукрееву (весовая категория 
48 кг). 

А на первенстве Украины 
по борьбе самбо (Николаев, 
11 — 15 мая) призовое 3-е 
место завоевал Петр Кузьмин 
(весовая категория 59 кг), 5-е 
место — у Василины Чайко 
(весовая категория 52 кг). 

Туристы готовятся 
к большим стартам 

С 11 по 15 мая команда 
клуба "Юный турист", действу-
ющая при славутичском Двор-
це детского творчества, при-
нимапа участие в черниговс-
ких областных соревнованиях 
по спортивному туризму, по-
священных Дню Победы. В 
числе 23 команд славутчане 
преодолевали полосу препят-
ствия, "дорожку испытаний", 
участвовали в "Походе-кросс" 
(ралли), а также демонстриро-
вали умение обустраивать по-
ходный туристский лагерь. Как 
сообщил "ТС" руководитель 
команды Е.Журба, юные сла-
вутичские туристы решили 
принять участие в этих сорев-
нованиях в качестве гостей, 
для того чтобы лучше подго-
товиться к аналогичным стар-
там на первенство Киевской 
области, которые пройдут в 
июне в Фастовском районе. 
Подобным же образом посту-
пила и команда из Броварско-
го района — они также уча-
ствовали в черниговских об-
ластных соревнованиях в ка-
честве гостей. 

Хотя результаты славутичс-
кой команды и не шли в зачет 
соревнований, судейская колле-
гия отметила высокий уровень 
подготовки наших туристов. 

Графік прийому громадян дільничими інспекторами 
в пунктах охорони громадського порядку 

1. Пункт охорони громадського порядку № 1 (привокзальна площа, 1а, тел. 2-27-03) 
Дільничий інспектор ст. л-т міліції Кисіль Р.Д.: 
вівторок — з 18.00 до 21.00, п'ятниця — з 9.00 до 13.00. 
Дільничий інспектор ст. л-т міліції Артисюк А.І.: 
середа — з 18.00 до 21.00, субота — з 9.00 до 13.00. 
Дільничий інспектор ст. л-т міліції Шелест В.В.: 
понеділок — з 9.00 до 13.00,п'ятниця — з 18.00 до 22.00. 
2. Пункт охорони громадського порядку № 2 (пр-т Дружби Народів 15/1 а, тел. 2-51-01) 
Ст. дільничий інспектор к-н міліції Назаренко Ю.М.: 
вівторок — з 9.00 до 13.00, п'ятниця — з 18.00 до 21.00. 
Дільничий інспектор м-р міліції Козленке М.В.: 
середа — з 16.00 до 20.00, п'ятниця— з 18.00 до 22.00. 
Дільничий інспектор ст. л-т міліції Кулініч А.О.: 
понедіпок — з 18.00 до 22.00, п'ятниця — з 16.00 до 20.00. 
Дільничий інспектор мол. л-т міліції Рябченко В.М.: 
понеділок — з 16.00 до 20.00, четвер — з 17.00 до 20.00. 
3. Пункт охорони громадського порядку № 3 (с. Лісне КОСК, тел. 6-35-92) 
Дільничий інспектор міліціїЯсь О.В.: 
вівторок — з 9.00 ДЬ 13.QQ, п'ятниця — з 18.00 до 21.00. - -

УВАГА! 
КОНКУРС! 

Київська обласна дирекція УДППЗ 
"Укрпошта" з 10 по ЗО травня 2001 
року проводить конкурс дитячого 

малюнка, присвячений Міжнародному 
дню захисту дітей. 

Учасниками конкурсу вважаються діти віком до 15 років 
включно, які у визначений термін надішлють на адресу журі 
малюнок на задану тему. 
Конверт з позначкою "На конкурс" надсилати на 
адресу: Броварський вузол зв'язку КОД УДППЗ 

"Укрпошта", вул. Гагаріна, 20, м. Бровари, 
07400. 

Автор має надати відомості про себе (прізвище, ім'я, по-
батькові, домашня адреса, вік, де навчається тощо). Малюнки 
можуть бути кольоровими або чорно-білими, виготовленими 
будь-яким способом. Кількість малюнків не обмежена. 

Останній термін відправлення листа на конкурс— ЗО трав-
ня 2001 року, що має підтверджуватись відбитком календар-
ного штемпеля на конверті. 

Для переможців конкурсу передба-
чені три призових місця, кожна пре-
мія — по 50 грн., три заохочувальні 

премії — по ЗО грн., три заохочу-
вальні премії — по 15 грн. 

Підсумки конкурсу будуть підведені до8 червня 2001 року. 
Малюнки, що надійшли на конкурс, авторам не повертаються. 

ВНИМАНИЕ! 
Объявления о реализации товаров и 

услуг — платные! 
невыделенное объявление — 2 грн. 

выделенное объявление — 4 грн. 
фотообъявление — 10 грн. 

Дать платное объявление вы можете по 
адресу: Славутич, ул. Героев Днепра, 2, 

"Мини-офис". Тел. 2-44-58. 
В Чернигове платные объявления принимаются в 
редакции (ул. Ленина, 34, 2-й этаж) и в пункте 

приема объявлений курьерской службы "Афиша" 
(ул. Ленина, 32). 

Последний срок приема объявлений для 
публикации в ближайшем номере — 

вторник, 12.00. 

КАК ДАТЬ БЕСПЛАТНОЕ ОБЪЯВЛЕНИЕ 
Бесплатные объявления частных лиц принимаются 

только на купонах газеты "Теледень-Славутич". 
Купон заполняется разборчиво, без исправлений и рассчи-

тан на одно объявление (из одной рубрики). Номер рубрики 
указывается на купоне. 

1. Заполненный купон опустите в один из фирменных ящиков, 
установленных в магазинах города. 

2. Отдайте купон с объявлением распространителю газе-
ты в фирменных футболке и кепке. 

3. Вышлите объявление почтой или отдайте его личнопо 
адресу: 14000, Чернигов, ул. Ленина, 34, 2 эт., редакция. 

4. Продиктуйте текст объявления по телефону в Черниго-
ве (8-0462) 17-44-33. Прием объявлений по телефону ежеднев-
но (кроме субботы и воскресенья), с 9 до 17. 

За содержание и правдивость напечатанных объявлений 
читателей редакция ответственности не несет. 
Рубрики: 

Недвижимость 
10. Сдам 
11.Сниму 
12. Куплю 
13. Продам 
2 

14.Обменяю 
15.Междугор. обмен 
16. Дач и и участки 

Дом, быт, семья 
20. Мебель 24.Инструменты, 
21. Бытовая техника оборудование 
22.0дежда, обувь, 25. Строительные 
косметика материалы 

4 Бытовая электроника 
40. Теле-, видеосистемы 41. Аудиосистемы 
42. Компьютеры, офисная техника 

5 Услуги, работа 
50. Предлагаю услуги 52. Предлагаю работу 
51. Требуются услуги 53. Ищу работу 

6 Разное 

32.3апчасти, 
принадлежности 

Личное 
70. Поздравления 
71. Сообщения 

72. Некрологи 
73. Почтовый ящик 
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М Е Ш к . н п м . _ 
ЧЕРНІГ ІВСЬКОЇ 
О Б Л А С Т І Т А 
І Н Ш И Х ОБЛАС-
Т Е Й Н А 

iuq вйэтшцаваний » м Мана в л і с о в о м у 

масиві на варазі чудового озора 
М ж л ы м н и ч . п р и р о д а , ц і л ю щ . п о в і т р я , 

л і к у в а л ь н а в о д а , а у ч а о н і ф і в і о т в р а п а в т и ч н і 
м е т о д и л і к у в а н н я , 3 - т и р а а о в е х а р ч у в а н н я , 

п р о ж и в а н н я в 2 - х м і с н и х к і м н а т а х a 
у с і м а з р у ч н о с т я м и . 

А"» ^ « с т Ж н и ж о к 
. (04622) 4-25-90, в Мені (244) 2-14-12 

__ їїшме 
" Ї И Ж Ш И 
В с е ц е 
забезпечить 
Вам ефективне 
л і к у в а н н я , 
н а й к р а щ и й 
в і д п о ч и н о к 
всього за 6 у.е. 
за ліжко/день. 


